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Энергетический
кризис!

Гражданская панихида состоялась в театре
оперы и балета. Проститься с Юрием Титовым
пришли руководители области и города, главы
районов, депутаты всех уровней, друзья, кол�
леги Юрия Тимофеевича, рядовые жители Во�
ронежа и области. С глубоким сожалением го�
ворили они о том, что нелепая трагедия оста�

В последний путь

Во вторник воронежцы проводили в последний путь председателя областной Думы Юрия
Титова, трагически погибшего в воскресенье в автокатастрофе в Белгородской области.

новила сердце талантливого руководителя,
способного организатора, искренне предан�
ного интересам области, чуткого, отзывчиво�
го человека.

Похоронен Юрий Титов на Коминтерновском
кладбище Воронежа.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

По состоянию на 20 июня готовы к эксплуатации в зимних условиях
1143 муниципальных жилых дома. Об этом на рабочем совещании в
администрации городского округа г.Воронеж сообщил председатель
комитета жилищноAкоммунального хозяйства Михаил Неврюев.

Лифты просят
пощады

НА  ГОРОДСКИЕ  ТЕМЫНа планерке
у губернатора

В этот раз еженедельная планерка у
главы администрации области Влади�
мира Григорьевича Кулакова началась
с минуты молчания – дань памяти по�
гибшему в автомобильной катастрофе
председателю областной Думы Юрию
Титову.

Рабочая часть планерки  напрямую
касалась вопросов структуры админи�
страции области. На заседание област�
ной Думы, которое состоится 30 июня,
выносится документ, предполагающий
переход от отраслевого принципа к  про�
граммно�целевому методу   управления.
Базируется структура на трех блоках.
Первый – целеполагания – включает в
себя Высший экономический Совет,
Центр региональных реформ, Главное
экономическое управление, их основ�
ная задача – разработка социально�
экономических программ.  Во второй
блок – целеисполнения – входят струк�
туры, непосредственно осуществляю�
щие промышленные, аграрные, соци�

альные программы. Третий блок – орга�
низационно�контрольный – предполага�
ет контроль за исполнением программ
и организационно� техническое обеспе�
чение.

Новая структура централизует функ�
ции управлений, кадровую работу. Будет
введено единое управление персона�
лом, создана единая бухгалтерия. В свя�
зи с изменившимися задачами  значи�
тельно сократится штат сотрудников ад�
министрации области.  Владимир Кула�
ков считает, что такая система управле�
ния будет эффективной и приведет к
улучшению качества жизни  в области.

Вновь обсуждался на губернаторской
планерке вопрос реализации програм�
мы замены старого и аварийного жилья
на новое. На эти цели благодаря дея�
тельности депутатов от фракции «Единая
Россия» в нашу область поступит около
150 млн. рублей.   Учитывая напряжен�
ную ситуацию с жилищным вопросом
именно  в городе, а не в районах, Вла�

димир Кулаков распорядился большую
часть средств федеральной программы
пустить на снос аварийных домов в го�
роде Воронеже и строительство на их
месте новых. Однако в  положенный
срок документы от мэрии представлены
не были. Для того чтобы не потерять фе�
деральные деньги, к  их оформлению
было подключено Управление ЖКХ ад�
министрации области.

Особое внимание было уделено
судьбе городских МУПов  в сфере ЖКХ,
будущее которых – неминуемое банк�
ротство. И счет уже пошел даже не на
месяцы, а на дни. Если этот больной
вопрос не  будет проработан с инвес�
торами, не  решится проблема с вза�
имными долгами  воронежских муни�
ципальных объединений в жилищно�
коммунальной сфере, то  МУПы уйдут
с молотка.

По распоряжению губернатора фи�
нансисты области и города совместно
проанализировали городской бюджет. В
качестве помощи городу  Главное фи�
нансовое управление области разра�
ботало пакет документов, которые пре�
дусматривают очищение городского
бюджета от «дутых» цифр и конкретные
предложения по исправлению кризис�
ной ситуации в городе. Пока этими пред�
ложениями мэрия не воспользовалась.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Он отметил также, что специалисты
комитета осуществляют контроль и над
подготовкой к зиме ведомственного и
кооперативного жилья, но пока там
темпы работ желают лучшего – готовы
23 ведомственных и 58 кооперативных
жилых дома (11 и 12 процентов соот�
ветственно от общего их числа). Уже
подготовлено к работе в зимних усло�
виях и 65 котельных – четверть из име�
ющихся в городской системе ЖКХ.

В жилом секторе продолжается пла�
новый ремонт, в частности – уплотне�
ние межпанельных швов домов из же�
лезобетонных конструкций. Идут рабо�
ты и по ремонту кровельных покрытий,
главным образом в домах по улицам
Баррикадная, Южно�Моравская, Ди�
митрова, Володарского, проспект Ре�

волюции. Продолжается капитальный
ремонт теплотрассы по улице Кольцов�
ская.

Много сил и средств приходится на�
правлять на поддержание хоть в каком�
то порядке крайне изношенного лифто�
вого хозяйства. К сожалению, есть не�
мало случаев вандализма по отноше�
нию к этим беззащитным атрибутам
современных высоток. Только за про�
шедшую неделю отремонтировано
семь изуродованных лифтовых кабин,
в очереди «на лечение» еще 23. Вот и
получается: ввели за десять дней в эк�
сплуатацию 26 лифтов из числа нахо�
дящихся в длительном простое, а мог�
ли бы, не будь откровенного вредитель�
ства, восстановить гораздо больше.

Лорис ГУКАСЯН.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области переменная облачность, местами кратковре�
менные дожди, грозы; ветер северо�западный, порывистый,
температура плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.

24 июня24 июня24 июня24 июня24 июня по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер северо�западный, умеренный; тем�
пература ночью плюс 8�13,плюс 8�13,плюс 8�13,плюс 8�13,плюс 8�13, днем плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.

25 июня25 июня25 июня25 июня25 июня по области – переменная облачность, без осад�
ков, ветер западный, слабый; температура ночью плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,
днем плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.

День памяти и скорбиДень памяти и скорби
22 июня, День памяти и скорби – эта памятная дата установлена Указом Президента России в 1996 году и
отмечается в день начала Великой Отечественной войны советского народа против немецкоAфашистских
захватчиков. В Воронеже и Воронежской области этот день, повсеместно начавшийся с минуты молчания в
память о погибших, отмечали факельными шествиями и торжественными возложениями венков в местах
боевой славы. Во всех районах прошли траурные митинги. Ветераны по традиции встречались с молодежью и,
наверное, вновь и вновь задавали себе вопрос: тот самый длинный день в году – что значит он сегодня,
спустя 64 года, для подрастающего поколения?..

Вчера исполнилось 64 года со дня начала Великой Отечественной войны.
Воронежцы вместе со всей страной отметили День памяти и скорби

К ветеранам 	 гости  из Франции
22 июня, в день начала Великой Отечественной войны,
к воронежским ветеранам приехала целая группа про#
фессоров из Франции # из Тулонского университета.
Организаторами акции выступили Воронежский эконо�
мико�правовой институт и Ассоциация независимых жен�
ских демократических инициатив, входящая в состав об�
ластной Общественной палаты. Торжество по случаю встре�
чи проходило в фундаментальной библиотеке ВЭПИ. Об�
суждение разного рода вопросов, волнующих человечество,
сопровождалось простой непринужденной беседой, а так�
же номерами художественной самодеятельности, подго�
товленными студентами вуза.

Подарили автобус и надежду
В воскресенье митрополит Воронежский и Борисо#
глебский Сергий освятил автобус, предназначенный
для перевозки детей#колясочников, больных ДЦП.
Приобретение автобуса «Мерседес» стало возможным бла�
годаря сотрудничеству Воронежско�Борисоглебской епар�
хии и общественной организации «Надежда». Последняя
как раз и занимается проблемами детей, больных цереб�
ральным параличом. Символично, что автобус вышел на
маршрут в день Святой Троицы. Митрополит Сергий бла�
гословил его поездки и подарил воспитанникам центра
«Надежда» небольшие иконки. После чего 14 детей�инва�
лидов в сопровождении студентов Воронежской духовной
семинарии совершили обзорную экскурсию по святым
местам Воронежа.

На весах 	 «золото»
Вот уже несколько лет известное не только в Воронеже
предприятие ОАО «Электроприбор» принимает актив#
ное участие во всероссийских программах и нацио#
нальных конкурсах, направленных на совершенство#
вание качества. Достигнутые положительные результа�
ты позволили «Электроприбору» значительно повысить кон�
курентоспособность выпускаемых изделий и поднять пре�
стиж предприятия на отечественном и зарубежных рын�
ках. И вот еще один весомый успех: по заключению экспер�
тных комиссий Программы «Всероссийская марка (III ты�
сячелетие). Знак качества XXI века» ОАО «Электроприбор»
признано лауреатом с вручением Золотого Знака за выпус�
каемые им электронные весы и Серебряного Знака � за
счетчики газа.

Открылись «Звездные врата»
Семнадцатилетняя студентка Бутурлиновского торго#
во#экономического техникума Анна Безрученко на Вто#
ром международном молодежном конкурсе «Звездные
врата», проходившем во Владимире, удостоена «Гран#
при» в номинации «Вокал». Наша землячка своими зажи�
гательными песнями обошла даже таких признанных ли�
деров мирового эстрадного пения, как итальянцы. Аня –
воспитанница ансамбля «Семь плюс», которым руководит
Наталья Субочева. Кстати, это уже вторая победа бутурли�
новцев на «Звездных вратах». В прошлом году лауреатом
престижного конкурса стал Дмитрий Железняк.

Ползком на разбой
Разбойное нападение на правление крестьянско#фер#
мерского хозяйства было совершено прошлой ночью в
Борисоглебском районе. Около трех часов ночи в сто�
рожку, расположенную на территории фермы, ворвались
четверо злоумышленников в масках. Один из них был воо�
ружен охотничьим ружьем. Бандиты избили и связали сто�
рожа, а затем взломали дверь кабинета руководителя. Там
они вскрыли металлический ящик, извлекли из него 25000
рублей и скрылись на автомобиле. Через некоторое время
сторож сумел освободиться от пут и вызвал милицию. Со�
трудники уголовного розыска Борисоглебского РОВД, ос�
мотрев место происшествия, пришли к выводу, что пре�
ступники пролезли на ферму под запертыми воротами.
Задержать налетчиков пока не удалось.

Путин возложил венок
Президент России Владимир Путин в день
64#й годовщины начала Великой Отече#
ственной войны почтил  память  милли#
онов соотечественников, отдавших жизнь
за Родину. Глава российского государства воз�
ложил венок к могиле Неизвестного солдата у
Кремлевской стены. Солдаты почетного кара�
ула вынесли венок из белых и красных роз на
еловых ветвях и водрузили его перед Вечным
огнем. Путин поправил прикрепленную к вен�
ку ленту цветов российского флага, на которой
золотыми буквами написано: «Неизвестному
солдату от Президента Российской Федера�
ции». Вместе с главой государства в церемо�
нии участвовали представители высшего ру�
ководства страны, правительства, парламен�
та, Вооруженных сил и ветераны. Они возло�
жили по две красных гвоздики к могиле Неиз�
вестного солдата.

Встреча лидеров
Лидеры стран Евразийского экономичес#
кого сообщества (ЕврАзЭС) обсуждали в
среду на встрече в Москве ход формирова#
ния Базового перечня общего таможенно#
го тарифа «пятерки» и перспективы созда#
ния Таможенного союза. В Москве 22 июня
состоялось очередное заседание Межгоссо�
вета ЕврАзЭС на уровне глав государств. В
нем приняли участие президенты Белорус�
сии, Казахстана, России, Таджикистана, ис�
полняющий обязанности президента Кирги�
зии, а также президент Армении, имеющий
статус наблюдателя. По словам источника, в
повестку дня саммита были включены акту�
альные вопросы, касающиеся дальнейшего
развития сотрудничества стран Сообщества
в торгово�экономической, кредитно�финан�
совой и других областях.

Ратификация невозможна
Президент Эстонии Арнольд Рюйтел в сре#
ду подписал указ о вступлении в силу зако#
на о ратификации пограничных договоров
с Россией. Об этом сообщила канцелярия
президента страны. Парламент Эстонии на
внеочередном заседании в понедельник рати�
фицировал договоры о границах с Россией.
Ранее в среду МИД России заявил, что считает
невозможной ратификацию договора о грани�
це с Эстонией с поправками эстонского парла�
мента. «Текст закона о ратификации, приня�
тый эстонским парламентом, содержит непри�
емлемые положения», � подчеркивается в до�
кументе. «В свете позиции, занятой парламен�
том Эстонии, представление упомянутых до�
говоров на ратификацию в Федеральное Со�
брание Российской Федерации становится не�
возможным», � заявило Министерство иност�
ранных дел России.

Не на «диких» пляжах
Министр по вопросам чрезвычайных ситуа#
ций Давид Жвания призвал граждан Украи#
ны и гостей страны не отдыхать на неорга#
низованных пляжах. Это заявление министр
сделал на месте трагедии у поселка Кача близ
Севастополя в Крыму. Во вторник в этом райо�
не на одном из неорганизованных пляжей про�
изошел сход оползня. В результате погибла
16�летняя гражданка России, еще четыре че�
ловека пострадали. Одна из пострадавших гос�
питализирована. «Спасательные работы у по�
селка Кача будут проводиться до тех пор, пока
не будут найдены все пострадавшие», � заявил
Жвания. Позже  пришло сообщение пресс�
службы МЧС Украины, что из�под завала спа�
сены семь человек.

По материалам РИА «Новости».

На подсолнечном
поле... конопля

Как сообщила начальник группы информации и обществен�
ных связей Управления Федеральной службы РФ по контролю
за оборотом наркотиков по Воронежской области Анастасия
Логвиненко, в настоящее время один человек арестован, ос�
тальные отпущены под подписку о невыезде. Участок возделы�
ваемой конопли площадью около гектара находился на колхоз�
ном поле с подсолнечником. В ходе оперативных мероприятий
сотрудниками управления было изъято 4 тысячи 320 кустов зап�
рещенного растения. Кстати, случаи незаконного культивиро�
вания наркосодержащих культур в Воронежской области вы�
являют регулярно. С начала этого года зарегистрировано уже
9 фактов возделывания конопли и мака.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Воронежские наркоA
полицейские задерA
жали в Каширском
районе группу наркоA
дельцов, занимавA
шихся незаконным
распространением
марихуаны.

УУУУУтром в Воронеже состоялось возложение венков к мемориалу натром в Воронеже состоялось возложение венков к мемориалу натром в Воронеже состоялось возложение венков к мемориалу натром в Воронеже состоялось возложение венков к мемориалу натром в Воронеже состоялось возложение венков к мемориалу на
площади Победы, в котором приняли участие руководители областнойплощади Победы, в котором приняли участие руководители областнойплощади Победы, в котором приняли участие руководители областнойплощади Победы, в котором приняли участие руководители областнойплощади Победы, в котором приняли участие руководители областной
и городской администраций и Дум, представители Вооруженных сил,и городской администраций и Дум, представители Вооруженных сил,и городской администраций и Дум, представители Вооруженных сил,и городской администраций и Дум, представители Вооруженных сил,и городской администраций и Дум, представители Вооруженных сил,
правоохранительных органов, общественных движений и политичес�правоохранительных органов, общественных движений и политичес�правоохранительных органов, общественных движений и политичес�правоохранительных органов, общественных движений и политичес�правоохранительных органов, общественных движений и политичес�
ких партий. Суровой колонной прошли ветераны той войны. Тких партий. Суровой колонной прошли ветераны той войны. Тких партий. Суровой колонной прошли ветераны той войны. Тких партий. Суровой колонной прошли ветераны той войны. Тких партий. Суровой колонной прошли ветераны той войны. Три ружей�ри ружей�ри ружей�ри ружей�ри ружей�
ных залпа прозвучали в память о скорбной дате.ных залпа прозвучали в память о скорбной дате.ных залпа прозвучали в память о скорбной дате.ных залпа прозвучали в память о скорбной дате.ных залпа прозвучали в память о скорбной дате.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Поиски велись с января 2005 года силами молодежной
воронежской поисково�спасательной организации «Бриг»,
воронежского регионального поискового объединения «Дон»,
поискового объединения «Воронежский фронт» и московской
ассоциации «Военные мемориалы». Поисковики работали в
селах Хохольского района – Верхнее Турово, Яблочное, Руд�
кино, Прокудино и Гремячье, где в 1942�1943 году шли ожес�
точенные бои.

По официальным данным, за 212 дней непрерывных боев
за воронежскую землю погибли 317 тысяч человек. Однако,
как считает председатель поискового объединения «Воронеж�
ский фронт» Ксения Зоркина, погибших гораздо больше, не
менее 450 тысяч.

После митинга, посвященного перезахоронению, протоие�
рей Василий Попов отслужил молебен по усопшим. Из всех
советских солдат, захороненных в этот день, с медальоном был
найден лишь один – Петр Иванович Анцибаров. Имена дру�
гих остались неизвестны. Петр Иванович родился в 1904 году
и был уроженцем села Плотниково Каменского района Алтай�
ского края. О перезахоронении сообщили его дочери, кото�
рая сейчас проживает в Новосибирской области.

Вчера же состоялось торжественное открытие бюстов уро�
женцам сел Гремячье и Рудкино � Героям Советского Союза
Ивану Чурсанову и Владимиру Добросоцких.

Иван Михайлович Чурсанов, родившийся  в 1925 году, вой�
ну начал в июне 1941 года командиром роты автоматчиков в
составе 157�й стрелковой дивизии. 3 февраля 1945 года раз�
ведотряд под его командованием первым форсировал реку
Одер и захватил плацдарм на левом берегу. Чурсанов участво�
вал в отражении восьми мощных атак противника и погиб в
этом бою. Именем Героя сейчас названа одна из улиц его род�
ного села. Владимир Митрофанович  Добросоцких командо�
вал батальоном в боях при форсировании Днепра и освобож�
дении Херсона.

Почтить память погибших в Гремячье прибыли первый
вице�губернатор Воронежской области Сергей Наумов, вице�
спикер областной Думы Татьяна Мещерякова, руководители
Хохольского района, командование воинских частей, бази�
рующихся в регионе, ветераны и, конечно же, местные жи�
тели.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Александра ШУВАЕВА.

Вчера  на крупнейшем в области мемориале воинам,
погибшим во время Великой Отечественной войны, в
селе Гремячье Хохольского района состоялось
перезахоронение останков 225 советских солдат.
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Уже в седьмой раз Новая Усмань ста-
ла местом проведения областного моло-
дежного фольклорного фестиваля тради-
ционной славянской культуры «На Троицу».
Популярность его в России и даже за её
пределами растёт с каждым годом, о чём
говорит постоянно растущее количество
участников: если в самом первом празд-
нике народной песни приняли участие
десять коллективов, о представительнос-
ти нынешнего можно судить уже по факту
участия фольклорных ансамблей из Воро-
нежа и области, Новочеркасска, Харько-
ва, Омска, Новосибирска, Подольска,
Белгорода и Белгородской области. В
роли организаторов праздника выступи-
ли администрация Новоусманского рай-
она, Воронежская государственная ака-
демия искусств.

Его программа, весьма ценная как для
этнографов, так и для обычных любителей
традиционного народного творчества,
включала фольклорные представления,
народные гулянья. Звучали, среди проче-

го, и духовные песнопения. Для участни-
ков были по обыкновению организованы
творческие лаборатории. Желающие мог-
ли приобрести уникальные изделия на-
родных художественных промыслов и ре-
месел на специально организованной
выставке-продаже, в том числе знамени-
тую воронежскую игрушку. А в последний
фестивальный день ансамбль «Воля» из
Воронежа (художественный руководитель
– профессор, Заслуженный деятель ис-
кусств РФ Галина Сысоева) представил
вниманию зрителей грандиозное театра-
лизованное представление, посвященное
празднованию Троицы.

Все участники праздника были на-
граждены дипломами и памятными фес-
тивальными медалями. Среди награждён-
ных - фольклорный ансамбль «Селянуш-
ка», которому достался специальный дип-
лом.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Песенная Троица

До принятия нового закона
официальные уведомления бу-
дущим пенсионерам о состоянии
их накопительных счетов, кото-
рые с легкой руки Михаила Зу-
рабова окрестили «письмами
счастья», Пенсионный фонд Рос-
сии обязан был разослать до
1 июля. В свою очередь, адреса-
ты до 1 октября должны были
сделать выбор: куда передать
свои пенсионные накопления.
Однажды выбранной управляю-
щей компании, подыскать ли
другую, предлагающую более

Письмо до осени читают

привлекательные условия, него-
сударственному Пенсионному
фонду, а, может, оставить  госу-
дарственной управляющей ком-
пании – Внешэкономбанку?

Чем продиктованы поправки
в пенсионное законодатель-
ство?

- Рассылка уведомлений о
пенсионных накоплениях граж-
дан приходилась  на время от-
пусков, дачных забот, - говорит
начальник управления органи-
зации персонифицированного
учета и взаимодействия со стра-

хователями и застрахованными
лицами ГУ - отделения Пенсион-
ного фонда РФ по Воронежской
области Вячеслав Великанов. –
Зачастую у людей просто не хва-
тало времени, чтобы распоря-
диться своими средствами. Те-
перь, согласно внесенным по-
правкам, Пенсионный фонд по-
лучил право рассылать уведом-
ления  до 1 сентября, а у буду-
щих пенсионеров появилась
возможность до 31 декабря сде-
лать выбор в пользу той или
иной управляющей компании –
государственной или частной,
или негосударственного Пенси-
онного фонда, которые прошли
отбор в Минфине.

Кроме того, новый закон раз-
решает владельцу накопитель-
ной части пенсии, находящейся
в управлении государства, заве-
щать ее родственникам в слу-
чае, если он не доживет до пен-
сионного возраста. Претендо-
вать на эти накопления могут

все категории наследников.
Напоминаю, что сейчас на

накопительную часть пенсии
граждан 1967 года рождения и
моложе ежемесячно перечисля-
ется 4 процента от заработной
платы. С 2006 года  на накопи-
тельные счета будущих пенсио-
неров будет перечисляться  уже
6 процентов.

Каждый гражданин, застра-
хованный в системе обязатель-
ного  пенсионного страхования,
может уже сейчас прийти в рай-
онное управление Пенсионного
фонда РФ по месту жительства,
чтобы написать заявление отно-
сительно накопительной части
своей пенсии. Те, кто доверил
пенсионные накопления част-
ным управляющим  компаниям,
негосударственным Пенсион-
ным фондам,  свое завещание
могут вписать в пенсионный до-
говор.

В Воронежской  области из-
вещения о состоянии своих ли-

цевых счетов  получат  около
800 тысяч  застрахованных в го-
сударственной  пенсионной си-
стеме работающих граждан.

«Письма счастья» не только
«прилетят» позднее к своим  ад-
ресата,  – они еще и «похудеют».
В письма на этот раз не будет
вложен бланк заявления о вы-
боре управляющей компании
или  негосударственного Пенси-
онного фонда, в  них - только
извещение о состоянии накопи-
тельного счета  застрахованно-
го лица и обращение Пенсион-
ного фонда России. Чтобы по-
дать заявление о выборе част-
ной управляющей компании,
надо обратиться или в террито-
риальное управление Пенсион-
ного фонда по месту  житель-
ства,  или  трансфер-агентские
центры,  и получить бланк заяв-
ления.

Записала
Надежда ДОЛИНИНА.

Президент РФ Владимир Путин подписал закон, улучшаю-
щий и упрощающий пенсионное обеспечение граждан.
Документ вносит существенные поправки в законы «Об
инвестировании средств для финансирования накопитель-
ной части трудовых  пенсий в Российской Федерации», «О
государственных пенсионных фондах» и «Об индивидуаль-
ном  (персонифицированном) учете в системе обязательно-
го пенсионного страхования».

ПЕНСИЯ

Когда и море
по колено

В 2004 году в водоемах Воронежской
области утонуло 234 человека. Большинство
из них отмечали праздники  и погибли в ноч-
ное время. Только с 1 по 9 мая этого года в
водоемах области погибло 17 человек. Тре-
вожные данные Государственной инспекции
маломерных судов МЧС РФ (ГИМС) застав-
ляют не на шутку задуматься: так ли безопас-
но барахтаться в речке, где и воды-то на глу-
бине - всего по пояс?

- В Воронежской области всего две реки
с по-настоящему быстрым течением - Хопер
и Дон, – рассказывает начальник ГИМС
Александр Попов. - Остальные, те же Воро-
неж или Усманка, – неглубокие, и течение
там спокойное, в них просто глупо тонуть. Но
несчастные случаи и происходят, как прави-
ло, при совсем других обстоятельствах: люди
выпивают на берегу, а потом, разгорячен-
ные, резко заходят в воду. Из-за быстрой
смены температуры происходит спазм сер-
дечной мышцы, человек теряет сознание. А
откачать его можно только в течение первых
пяти минут. По статистике, практически все
погибшие – мужчины, которые полезли в
воду нетрезвыми.

Проблема -
дикие пляжи

Купальщики рискуют жизнью, не только
злоупотребляя алкоголем у воды, но и вы-
бирая для отдыха заброшенный или дикий
пляж, вместо оборудованного, разрешенно-
го Госинспекцией. По статистике, из 17 че-
ловек, утонувших в мае, 15 погибли в диких
местах. Укромное тихое местечко на реке
или озере может стать опасной  ловушкой.
Например пляж в Боровом – он дикий, хотя
и собирает массу отдыхающих. Удобен из-за
своей близости к дороге, но не оборудован,
и ни администрация, ни частники не берут
его под свою ответственность. В прошлом
году на этом пляже  погиб молодой человек:
заходил в воду и неожиданно провалился в
шестиметровый обрыв - в этом случае злую
шутку сыграл фактор внезапности.

Практически у каждого оборудованного
пляжа есть хозяин, будь то  юридическое или
частное лицо. По словам Александра Попо-
ва, инспекция обязывает их следить, чтобы
место купания отдыхающих было ограниче-

Губит людей вода...
С каждым днем увеличивается скорбный список утонувших в водоемах

Воронежской области. Только за отмеченный недавно День независимости
он пополнился на пять имен.  А ведь лето только началось…

но буями или поплавками и обследовано
водолазами на предмет обрывов, ям, кам-
ней, стекол и тому подобных опасных пред-
метов. Кроме того, рядом должны быть спа-
сатели с лодкой и медработник, чтобы вов-
ремя оказать пострадавшему первую меди-
цинскую помощь до приезда «скорой».

В черте Воронежа существует только один
полностью соответствующий всем этим тре-
бованиям пляж, принадлежащий санаторию
имени Горького. Всего же на учете ГИМСа -
41 пляж по всей области. В последнее вре-
мя предприятия, ранее содержавшие на сво-
ем балансе турбазы, перепродают их – все-
таки это дорогое удовольствие. А новые вла-
дельцы всячески стараются избежать инс-
пекторских проверок, вряд ли задумываясь,
что экономят на безопасности отдыхающих.
И, случись что с человеком на необследован-
ном пляже, его хозяин вполне может ока-
заться виновным в трагедии.

Увильнуть
от техосмотра

Открытие пунктов по прокату лодок и ка-
тамаранов становится в летнее время до-
вольно прибыльным бизнесом. Обычно в
мае сотрудники ГИМС проводят техосмотр
всех маломерных судов. А владельцы их, в
свою очередь, стараются всячески избежать
этой процедуры.

Тем не менее прокатное судно должно
быть зарегистрировано в Госинспекции и в

дальнейшем проходить технический осмотр
ежегодно, независимо от того, кто его вла-
делец - частное или юридическое лицо.
Здесь тоже есть правила, которые необхо-
димо соблюдать. Например, на борту должен
быть спасательный круг. Сколько жизней
спасла эта «мелочь», когда кто-то из компа-
нии, плавающей по водохранилищу, дурачил-
ся и в шутку прыгал за борт, а выбившись из
сил, начинал тонуть.

Проигранная жизнь
- Хорошо плавают лишь немногие, а в

большинстве своем люди только держатся
на воде, - констатирует Александр Юрьевич.

На памяти у сотрудников ГИМС множе-
ство трагических историй, и большинство из
них поражают своей нелепостью. 1 мая  мо-
лодые люди, возвращаясь с дискотеки под
хмельком, затеяли спор, кто ночью переплы-
вет водохранилище - с левого берега на пра-
вый. 17 лет парень утонул в четырехстах
метрах от берега, не рассчитав сил...

В прошлом году в Воронежской области
утонуло 19 детей, и, как ни страшно это зву-
чит, большинство несчастных случаев про-
изошло по вине родителей. Малыши трех-
пяти лет, оставшиеся без присмотра, тонут
на полуметровой глубине – в таком возрас-
те ребенку достаточно оступиться и упасть в
воде.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Спасатели всегда начеку, но на диких пляжах крик
о помощи может никто не услышать. Тихое безлюдное

место обернется опасной ловушкой…

ВЕСТИ
Стороны

договорились
В городе Волчанске

Харьковской области со-
стоялась рабочая встреча
представителей двух по-
граничных ведомств Рос-
сии и Украины. Российс-
кую сторону представлял
генерал-лейтенант Сергей
Минаков, начальник За-
падного пограничного ре-
гионального Управления
ФСБ РФ по Центральному
Федеральному округу,
штаб–квартира которого
базируется в Воронеже.
Были подведены итоги опе-
ративной службы в первом
полугодии, уточнен совмес-
тный порядок взаимодей-
ствия пограничников. Как
и прежде, делается акцент
на противодействие пре-
ступности на госгранице,
выявление контрабанды и
незаконной миграции, про-
воза наркотиков.

Поиск
краеведов

Три года существует в
Каменской районной биб-
лиотеке сектор краеведе-
ния, а материалов здесь
собрано столько, что и
три объемных книги для
них будет мало. Валентина
Шпилева, возглавляющая
сектор, изначально поста-
вила задачу собрать все, что
касается жизни и деятель-
ности известных земляков.
Так здесь появились выс-
тавки, посвященные писа-
телю-фронтовику Николаю
Романовскому, поэту Анато-
лию Хильченко, Героям Со-
ветского Союза и полным
кавалерам ордена Славы.
Оформлен «Уголок кресть-
янского быта», действует ли-
тературный клуб «Родни-
чок».

Недавно библиотечные
работники завершили еще
одно большое начинание –
собрали материал о памят-
никах в честь земляков, по-
гибших на фронтах Вели-
кой Отечественной. Сбор-
ник уже готов. Есть и назва-
ние – «Прошла война, но
боль осталась». Теперь толь-
ко бы найти спонсора, что-
бы издать книгу.

Сообщения подготовили:
Сергей КРОЙЧИК,

Виктор СИЛИН.

Главной внешнеполитиче-
ской новостью минувшей неде-
ли продолжали оставаться пло-
хие вести из Европы. После раз-
громного счета на референду-
мах по общеевропейской кон-
ституции во Франции и Голлан-
дии дрогнули нервы у вновь из-
бранного британского премьера
Тони Блэра. Предчувствуя нега-
тивную реакцию на интеграци-
онные проекты своих соотече-
ственников, среди которых чис-
ло евроскептиков традиционно
превышает число еврооптимис-
тов, он вообще отложил вопрос
об общенародном голосовании
на неопределенное время. В тон
британскому премьеру заговори-
ли и другие лидеры стран Евро-
союза, ясно осознавшие беспер-
спективность форсированного
решения этого вопроса, как
предполагалось ранее. По мне-
нию председателя Европейской
комиссии Жозе М.Баррозу, луч-
шим выходом из тупика являет-
ся пауза в процессе ратифика-
ции общеевропейского докумен-
та, которая позволила бы избе-
жать вероятных новых провалов.
По всей видимости, так и про-
изойдет, и каждая страна, вер-
нее, ее руководство, будет само-
стоятельно определяться в этом
вопросе. В случае уверенности в
благоприятном исходе ратифика-
ции референдумы будут проведе-
ны, сомнения же приведут к от-
срочке решения этого вопроса до
лучших времен.

В результате к встрече на
высшем уровне – саммиту в
Брюсселе – 25 стран-членов
Евросоюза подошли в совер-
шенно расстроенных чувствах.
Весь процесс общеевропейской
интеграции оказался в тупике.
Подобно народам бывшего
СССР, винившим союзное госу-
дарство во всех смертных гре-
хах, что и привело к его факти-
ческому разрушению, европей-
цы оказались поражены стран-
ным недугом неприязни к Евро-
союзу. Точнее говоря, не столько
к самой идее интеграции, сколь-
ко к ее форме и темпам осуще-
ствления. Отсюда – плохо скры-
ваемое напряжение в отноше-
ниях между главами старейших
европейских государств, труд-
ные переговоры не только по
политическим, но и по экономи-
ческим вопросам. Как результат
– непринятие общего бюджета,
предварительные параметры
которого долго и тщательно об-
суждались. По ядовитому заме-
чанию британской газеты «Инде-
пендент»,  «главным блюдом в
Брюсселе была только желчь». В
очередной раз перед европей-
цами встал сакраментальный
вопрос, сформулированный ве-
ликим немецким философом Ос-
вальдом Шпенглером еще на
заре ХХ века: закат Европы? Ут-
вердительный ответ на него се-
годня означал бы не только ос-
лабление совокупного веса ев-
ропейских государств в мировой
политике, но и серьезный эконо-
мический проигрыш, прежде
всего в соперничестве с США.
Все это, вместе взятое, означа-
ло бы серьезное изменение со-
отношения сил в мире в целом.
Не случайно главы европейских
государств, несмотря на взаим-
ные упреки и претензии, заяви-
ли о готовности сделать все воз-
можное для ослабления «дест-
руктивных тенденций». Однако
по адресу этих тенденций звучат
и более жесткие, даже медицин-
ские оценки: «кома», «невозмож-
ность реанимации», «летальный
исход» и т.п. Если общественное
мнение настроено столь скепти-
чески, политикам будет очень
трудно скорректировать его в
лучшую сторону и отыскать свет
в конце тоннеля.

О том, насколько сложны эти
поиски, говорят уже нынешние
разногласия между Францией и
Великобританией – старейшими

Закат
Европы?

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

европейскими демократиями, а
заодно и старейшими политичес-
кими соперницами. Французы
традиционно гордятся своими
социальными завоеваниями и
настаивают на усилении соци-
альных гарантий и в общеевро-
пейской Конституции. Однако со-
хранение модели сильного соци-
ального государства приведет к
торможению темпов экономи-
ческого роста и увеличению без-
работицы, что уже сегодня на-
блюдается во Франции. Есте-
ственно, что англичане, более
приверженные либеральным
принципам, негативно восприни-
мают все, что может быть истол-
ковано ими как государственный
патернализм.

Другим камнем преткнове-
ния стали проблемы бюджетно-
го финансирования. До сегод-
няшнего дня 40 процентов бюд-
жета ЕС шло на поддержку сель-
скохозяйственных производите-
лей, хотя их доля в активном на-
селении составляет всего два
процента. По мнению британс-
кого премьера, такое распреде-
ление средств не стимулирует
экономический рост, не создает
новые рабочие места и вообще
невыгодно его стране, где удель-
ный вес фермеров еще ниже. С
учетом того, что именно Вели-
кобритания скоро займет в ЕС
председательское кресло, шан-
сы на перехват инициативы и
использование неопределенной
ситуации в собственных интере-
сах у нее существенно выше. Но
именно это обстоятельство и
обостряет двусторонние отноше-
ния до такой степени, что фран-
цузский президент Жак Ширак
отказался от участия в совмест-
ной пресс-конференции. Ему,
как известно, пришлось прине-
сти самую большую жертву на
алтарь объединения: в результа-
те поражения на референдуме
ушел в отставку бывший пре-
мьер-министр Франции. Однако
даже такая радикальная мера,
свидетельствующая о высокой
степени политической ответ-
ственности французских госу-
дарственных деятелей, не спо-
собствует решению других не-
отложных проблем – занятости,
иммиграции, преступности, эко-
номического роста и т.д. Так или
иначе, но соседям по европейс-
кому дому все равно придется
договариваться и искать совме-
стные решения крайне непрос-
тых проблем.

Происходящее в Европе оп-
ределенным образом затраги-
вает и Россию. Наша страна не
может не быть заинтересована
в том, чтобы Евросоюз оставал-
ся мощным экономическим и
политическим центром в рамках
многополярного мира, и прежде
всего как противовес растущим
амбициям США. В этом плане ей
гораздо ближе Франция и Гер-
мания – давние экономические
и торговые партнеры, нежели
Великобритания и «новые евро-
пейцы», целиком и полностью
ориентированные на своих аме-
риканских покровителей. Кроме
того, вынужденная отсрочка с
принятием в Евросоюз Украины,
Грузии, Молдавии делает рос-
сийские позиции на постсовет-
ском пространстве куда боле
сильными. Амбициозные заяв-
ления молодых лидеров этих
стран свидетельствуют о том, что
их ближайшие планы были свя-
заны исключительно с Европой.
Как заявила недавно украинс-
кий премьер-министр Юлия Ти-
мошенко, «Украина сделает все
возможное, чтобы вступить в Ев-
росоюз». Подтекст этого заявле-
ния заключается в том, что ве-
ликий восточный сосед уже не
представляет для украинской
элиты никакого интереса, кроме
чисто меркантильного. Однако
сегодня уже ясно, что в ближай-
шие годы шансы достичь этой
цели минимальны. Следователь-

но, и Украина, и другие каприз-
ные младшие сестры вынужде-
ны будут вновь вспомнить о
старшей сестре, заботливо
снабжавшей их все последние
годы дешевой нефтью, газом,
электроэнергией. Правда, и се-
стре, то бишь России, давно пора
уже вспомнить о своих нацио-
нальных интересах и защищать
их надлежащим образом, а не
так, как это делалось до сих пор.
Скандальная история с исчезно-
вением в Украине многомилли-
онных кубометров российского
газа – лишь еще одно дополни-
тельное подтверждение тому пе-
чальному факту, что новые укра-
инские власти ведут себя подоб-
но мелким шулерам, не считаю-
щим для себя зазорным мошен-
ничество в особо крупных разме-
рах. Однако такая непринужден-
ность в деловых отношениях не-
давно вызвала достаточно рез-
кую отповедь российского Прези-
дента, высказанную им на встре-
че со спикером Народной Рады
Владимиром Литвиным. Приме-
чательно, что столь же нелицеп-
риятным для украинской стороны
стало заявление президента Тур-
кменистана Сапармурада Ниязо-
ва, обвинившего киевские влас-
ти в банальном воровстве. Мо-
жет, в Киеве, наконец, отреаги-
руют на заявления президентов
сразу двух стран, ресурсами ко-
торых украинская сторона так
бесцеремонно распорядилась.

Проблема ресурсов и в Рос-
сии приобретает все более пер-
востепенный, даже мистический
смысл. А как иначе определить
ситуацию, при которой в страну
потоком текут нефтедоллары
(цена за баррель нефти вплот-
ную подошла к 60-долларовой
отметке), а темпы роста эконо-
мики снижаются, инфляция ра-
стет, в компетентных кругах все
чаще начинают прогнозировать
очередной финансовый кризис.
Как следствие, то правительство
на очередном своем заседании
устроит громкий «разбор поле-
тов», то политическая и финан-
совая элита страны соберется
на неформальную тусовку, то
бизнес-группы, объединившись
с парламентариями, осуществят
демарш в отношении правитель-
ства и его политики. Все эти дей-
ствия наблюдались на протяже-
нии последних двух недель, и
наводили на весьма мрачные
размышления относительно эко-
номической политики и общего
курса, которым мы движемся.

Одним из упомянутых и одно-
временно проясняющих ситуа-
цию моментов истины стал девя-
тый Экономический форум в
С.-Петербурге. Некоторые осо-
бенно смелые фантасты, подоб-
но министру экономического
развития и торговли Герману
Грефу, уподобили это мероприя-
тие знаменитому Давосскому
форуму (Швейцария). Однако
такая оценка все же сильно пре-
увеличена. В Давос съезжаются
самые влиятельные бизнесме-
ны и политики, использующие
возможности неформальных
встреч для достижения важных
договоренностей. В нашем же
случае иностранное участие
обеспечивал один только прези-
дент Азербайджана Ильхам Али-
ев, тогда как все остальные гос-
ти – спикеры обеих палат Феде-
рального Собрания, отдельные
министры, глава «Лукойла» Ва-
гит Алекперов и глава «Газпро-
ма» Алексей Миллер – представ-
ляли российскую сторону. Глав-
ный вопрос на форуме касался
экономической политики, смысл
которой Г.Греф выразил неза-
мысловатой формулой: что луч-
ше для России – либерализм
или патернализм? Естественно,
его предпочтения на стороне
первого. Президент В.Путин за-
нял в этом вопросе более диа-
лектическую позицию, подчерк-
нув, что на разных этапах исто-
рии и либерализм, и патерна-
лизм играли как положитель-
ную, так и отрицательную роль,
поэтому нет смысла их противо-
поставлять. Кроме того, в клю-
чевых отраслях экономики роль
государства совершенно необ-
ходима. Глядя на то, как яростно
защищают европейцы завоева-
ния социального государства, в
полной мере осознаешь право-
ту и значимость этих слов. Осо-
бенно в контексте той незамыс-
ловатой идеи, которую всегда
высказывали и яростно отстаи-
вали правительственные либе-
ралы, а именно, что экономичес-
кая свобода и бездействие госу-
дарства – это одно и то же. В
этой логике непонятно только
одно: для чего нужны они сами?

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор.

АДМИНИСТРАЦИЯ  ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ

РЕШЕНИЯ ПРАВЛЕНИЯ РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ КОМИССИИ
от 17.06.2005 г. № 9/3, г. Воронеж

О тарифе на услуги по передаче
электрической энергии на 2005 год
для ОАО «Воронежпресс»

Рассмотрев материалы, представленные ОАО «Во-
ронежпресс», и руководствуясь Федеральным зако-
ном «О государственном регулировании тарифов на
электрическую и тепловую энергию в Российской Фе-
дерации» от 14.04.95 г. № 41-ФЗ, Правление регио-
нальной энергетической комиссии РЕШИЛОРЕШИЛОРЕШИЛОРЕШИЛОРЕШИЛО:::::

 1. Утвердить на 2005 год тариф на услуги по пере-
даче электрической энергии (кроме населения) для
ОАО «Воронежпресс», г. Воронеж, рег.№ 3.238 в раз-
мере 75 руб. 97 коп. за 1000 кВтч (без НДС).

2. Данное решение вступает в силу с момента опуб-
ликования.

от 17.06.2005 г. № 9/4, г. Воронеж

О внесении изменений в решение
Правления РЭК № 11/4 от 27.06.2001г.

В связи с обращением ОАО «Автотранссервис», учи-
тывая перерегистрацию из АООТ «Автотранссервис»
в ОАО «Автотранссервис», руководствуясь Федераль-
ным законом РФ от 14.04.95г. №41-ФЗ «О государ-
ственном регулировании тарифов на электрическую
и тепловую энергию в Российской Федерации», Прав-
ление региональной энергетической комиссии РЕШИ-РЕШИ-РЕШИ-РЕШИ-РЕШИ-
ЛОЛОЛОЛОЛО:::::

1. Внести изменения в решение Правления РЭК от
27.06.2001г. № 11/4 следующего содержания:

1.1. В пункте 2.3 решения:
- слова «АООТ» заменить словами «ОАО».
2. Данное решение вступает в силу с момента опуб-

ликования.

от 17.06.2005 г. № 9/5,     г. Воронеж

О тарифе на услуги по передаче
электрической энергии
для ООО «Завод ЖБИ-4»

В соответствии с обращением ООО «Завод ЖБИ–
4» и решением арбитражного суда Воронежской об-
ласти от 28.08.2001 г. по делу №14-4165-01/120/13б
о признании несостоятельным (банкротом) и ликви-
дации АООТ «Завод ЖБИ – 4», руководствуясь Феде-
ральным законом РФ от 14.04.95г. №41-ФЗ «О госу-
дарственном регулировании тарифов на электричес-
кую и тепловую энергию в Российской Федерации»,
Правление региональной энергетической комиссии
РЕШИЛОРЕШИЛОРЕШИЛОРЕШИЛОРЕШИЛО:::::

1. Считать действующим на 2005 год для ООО «За-
вод ЖБИ-4», г. Воронеж, рег. № 3.235, тариф на услуги
по передаче электрической энергии (кроме населе-
ния), ранее установленный для АООТ «Завод ЖБИ-4»
решением Правления РЭК от 15.07.1999 г. № 11/1, в
размере 36 руб. 71коп. за 1000 кВтч (без НДС).

2. Считать утратившим силу п.2.2 решения Прав-
ления РЭК от 15.07.1999 г. № 11/1.

3. Данное решение вступает в силу с момента опуб-
ликования.

Председатель РЭК Н.Г.РЕШЕТОВ
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Татьяна МЕЩЕРЯКОВА,
заместитель председателя
областной Думы:

� Ответственность, добросове�
стность,  серьезное отношение к
делу всегда были свойственны
Юрию Тимофеевичу.

Мы долго работали вместе в
областной Думе. Что в первую
очередь меня поражало в нем?
Удивительная, недосягаемая ра�
ботоспособность. Он всегда на�
чинал свой рабочий день в семь
часов утра. Об этом знали в обла�
стной Думе все. Зачем? Для ка�
ких целей нужно было так рано
приходить на рабочее место?
Только для того, чтобы принять
больше людей. Все знали и о том,
что Титов – человек доступный.
Он готов с каждым встретиться.
На приеме у него всегда было
очень много людей. Любого уров�
ня и социального положения. Без
различия на звания и регалии.
Каждый мог рассчитывать на по�
мощь, более того � на оператив�
ное решение вопроса. Если была
хотя бы малейшая возможность
помочь, он обязательно брался
за дело, даже если просьбы исхо�
дили от избирателей не его окру�
га. Для него не было чужих про�
блем. Очень часто работал без
выходных и отпусков. Если воз�
никали какие�то сложности в ра�
боте, к нему в любую минуту мож�
но было обратиться, ответ был
таков: «Так, давайте выберем
время, поедем на место, посмот�
рим, разберемся, я подскажу,
если смогу». А опыт, конечно, у
него был колоссальный.

Меня он, например, по жизни

В скорбный час
19 июня 2005 года трагическая случайность оборвала жизнь Юрия
Тимофеевича ТИТОВА, председателя Воронежской областной Думы.
Депутаты скорбят, соболезнуют, вспоминают...

учил. Я не политик, я практик.
Пришла в политику, конечно же,
без опыта работы. И благодаря
такому учителю, его корректным
подсказкам постигала свои по�
литические университеты.

 Скорблю.

Марина АНДРЕЙЧУК,
заместитель председателя
комитета по местному
самоуправлению, связям
с общественностью и СМИ:

� В эту смерть поверить невоз�
можно � что�то противится неумо�
лимой «логике». И понятно что: в
этом человеке был такой запас
жизнелюбия, такая внутренняя
энергия! От нас ушёл Юрий Титов.
Ушёл трагически. На самом пике
карьеры, жизненной активности.
Это был прекрасный человек, хо�
роший семьянин, волевой и це�
леустремленный руководитель,
не терявшийся в сложнейших си�
туациях, умевший диалектически
мыслить, принимать нестандарт�
ные решения. Юрия Тимофееви�
ча можно, без преувеличения, на�
звать человеком государственно�
го мышления и высочайшей про�
фессиональной ответственности.

Вся его биография была сви�
детельством того, что своё буду�
щее можно создать самому. Где
бы он ни работал, с его именем
всегда были связаны понятия
«подъём», «инициатива», «рефор�
ма», «успех», «помощь». Переста�
ло биться сердце подлинного ин�
теллигента, истинного знатока
человеческой души, который не
мог пройти мимо чужих проблем,
всегда добивался их благополуч�

ного разрешения.  Нам его будет
не хватать! Мы искренне скор�
бим, разделяя боль родных и
близких Юрия Тимофеевича, а
также тех людей, которым он по�
мог в своё время, и которые за�
помнят его навсегда как челове�
ка цельного и мудрого, отзывчи�
вого и духовно щедрого.

Сергей РУДАКОВ,
депутат областной Думы:

� Прежде всего, выражаю глу�
бокие соболезнования семье
Юрия Тимофеевича. Конечно, это
трагическое событие всколыхну�
ло всех депутатов и многих изби�
рателей. При всех наших полити�
ческих разногласиях я должен
отметить, что Юрий Тимофеевич
был очень опытным политиком,
мобильным и грамотным руко�
водителем, старающимся как�то
сплотить коллектив. Уже одно то,
что он был депутатом трех созы�
вов областной Думы, говорит о
многом.  Конечно, когда регион
теряет таких больших политиков,
таких  знающих,  порядочных
людей, то, подчеркиваю, при всех
политических разногласиях, это �
большая потеря для  депутатско�
го корпуса, для всех граждан на�
шей области. Я еще раз выра�
жаю соболезнования и надеюсь,
что областной Думе удастся хоть
как�то восполнить эту потерю.

Валентин ПАВЛОВ,
 председатель комитета
областной Думы
по собственности
и приватизации:

� С Юрием Тимофеевичем Ти�

товым мы познакомились в пе�
риод выборной кампании губер�
натора Воронежской области
Владимира Кулакова, когда он
возглавлял областной штаб.  Чем
понравился этот человек? Дис�
циплина, порядок и глубокое по�
нимание души жителей Воронеж�
ской области. Он четко распреде�
лил обязанности. И все вопросы,
которые требовали незамедли�
тельного решения, он всегда ре�
шал  взвешенно, доброжелатель�
но, грамотно и в спокойном, урав�
новешенном тоне. Затем,  когда
я уже работал в  администрации
Железнодорожного района, он
помогал  по любому вопросу: жиз�
ненному или производственному.
Юрий Тимофеевич всегда нахо�

дил время.  Встречу, как правило,
назначал на семь  утра  и спокой�
но, обстоятельно решал возник�
шую  проблему.

Я  хочу сказать  только одно:
Юрий Тимофеевич Титов был,
есть и останется в сердцах,  памя�
ти всех, кто  знал его,  человеком,
достойным глубочайшего уваже�
ния.

Юрий АНОХИН,
депутат областной Думы:

� Мы проработали вместе с
Юрием Тимофеевичем более че�
тырех лет. Что привлекало в нем
как политике и человеке? Крат�
кость и требовательность к себе
и к подчиненным, обязатель�

Как исполнен бюджет82004?
Согласно отчету, представленному

Главным финансовым управлением
администрации области, за 2004 год
в областной бюджет поступило 13
млрд. 252 млн. 700 тыс. руб. Таким
образом, план по доходам выполнен
на 101 процент.

Собственных доходов поступило в
сумме 8 млрд. 512 млн. 600 тыс. руб.
(64,2 процента).  Из федерального
бюджета получено финансовой помо�
щи в сумме 4 млрд. 740 млн. 100 тыс.
рублей, или 100 процентов к плано�
вым назначениям.

При обсуждении отмечены позитив�
ные факторы, способствовавшие при�
ращению доходной части. Так, перевы�
полнение плана  по налогу на прибыль
(152,7 млн. руб.) стало возможным бла�
годаря увеличению объемов производ�
ства, перерасчетов за 2003 год и со�
кращению недоимки. Подоходного на�
лога поступило на 150,3 млн. руб., что,
по заключению экономистов, связано
с превышением фактического фонда
оплаты труда, запланированного на 3,2
млрд. руб. Увеличение производства
спирта в 1,5 раза к прогнозному обес�
печило дополнительное поступление в
казну по акцизам 23,5 млн. руб. По на�
логу на имущество организаций план
перевыполнен на 77,6 млн. руб. за счет
поступления средств от органов испол�
нительной власти и увеличения коэф�

фициента собираемости до 92,3 про�
цента.

Вместе с тем по ряду причин не вы�
полнены плановые назначения по ак�
цизам на нефтепродукты, алкоголь�
ную продукцию и пиво, земельному
налогу, налогу на пользователей авто�
дорог и транспортному налогу.

По разделу «Правоохранительная
деятельность» расходы в 2004 году
исполнены в сумме 480 млн. 486 тыс.
руб., или на 98 процентов. При этом
целевые программы «Усиление борь�
бы с преступностью» и «Комплексные
меры противодействия злоупотреб�
лению наркотиками и их незаконно�
му обороту» профинансированы пол�
ностью.

По разделу «Промышленность,
энергетика и строительство» почти 15
млн. руб. было выделено на возмеще�
ние части затрат по уплате процентов
по инвестиционным банковским кре�
дитам, что несколько ниже заплани�
рованного, а 2,4 млн. руб. (или 100
процентов) направлено на реализа�
цию программы «Реформирование
промышленного сектора уголовно�ис�
полнительной системы и содействие
трудовой занятости осужденных на
2004�2005 годы».

Финансирование строительства ис�
полнено в объеме 97 процентов. При
этом средства направлялись на воз�

ведение объектов социально�культур�
ного назначения.

Расходы по сельскому хозяйству
составили 298 млн. 65 тыс. руб. при
уточненном плане 298 млн. 663 тыс.
руб. В том числе на государственную
поддержку, одним из важнейших на�
правлений которой  было субсидиро�
вание процентных ставок по банков�
ским кредитам, � 146,7 млн. рублей.

На 104 процента исполнены расхо�
ды бюджета по разделу «Образова�
ние». На нужды этой сферы было на�
правлено 684,6 млн. руб. (103 про�
цента � рост к прошлому году).

В здравоохранение области и на
цели физической культуры направле�
но 2 млрд. 505 млн. руб., что состав�
ляет 103,4 процента к плану отчетно�
го периода  и 186,5 процента – к уров�
ню предыдущего года.

На цели социальной политики пере�
числено 1 млрд. 105 млн. 629 тыс. руб.
Расходы Главного управления труда и
социального развития администрации
области выполнены на 97,4 процента
к плану. Однако по сравнению с соот�
ветствующим периодом прошлого года
они выросли в 1,3 раза.

Ряд профильных комитетов, про�
анализировав представленный отчет,
рекомендовал областной Думе при�
нять закон о его утверждении.

Обсуждение продолжается.

Организаторами обсуждения острейшей проблемы терроризма в совре�
менном мире и возможностей противодействия ему выступили общенацио�
нальный центр «Антитеррор» (г. Москва), Воронежская областная Дума, науч�
но�исследовательский центр «Антитеррор» (г.Воронеж), ассоциация экономи�
ческого взаимодействия субъектов Российской Федерации Центрального фе�
дерального округа «Центрально�Черноземная», ряд общественных организа�
ций и молодежных объединений, Воронежский архитектурно�строительный
университет и Воронежский институт экономики и социального управления.

В живом, заинтересованном диалоге приняли участие представители ор�
ганов власти и управления, структур, отвечающих за обеспечение безопас�
ности граждан и объектов жизнедеятельности, активисты общественных
организаций и движений, люди разных поколений.

Информацию о работе «круглого стола» в областной Думе читайте  на 4�й стр.

В комитетах областной Думы рассмотрены итоги
выполнения областного бюджета за 2004 год

Молодежь
против терроризма
� тема «круглого стола», состоявшегося

17 июня в Парламентском центре

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ    УРОВЕНЬ

Вот уже больше года Прави�
тельство Российской Федера�
ции, Государственная  Дума ра�
ботают над проектом важного
для страны документа �  Лесно�
го кодекса. Весной  этого года
в Государственную Думу для
рассмотрения поступил оче�
редной,  уже третий по счету,
вариант этого документа.  Но и
он вызвал массу споров и раз�
ногласий.

В чем причина такого гром�
кого «лесного шума», и какова
позиция депутатов областной
Думы по этой проблеме? Тема
горячо обсуждалась на после�
днем заседании комитета по
вопросам экологии и природ�
ного пользования  областной
Думы (председатель – Сергей
ПОЧИВАЛОВ).

Заседание комитета проходи�
ло как раз в тот день, когда в
печати появилось сообщение о
том, что принятый накануне в
первом чтении депутатами Гос�
думы многострадальный Лесной
кодекс получил отрицательное
заключение Президента, а, сле�
довательно, снова возвращает�
ся в парламент на доработку.

Леса у нас занимают 45 про�
центов всей территории страны.
Но пользоваться этим богатством
эффективно и бережно мы так и
не научились.

В чем причина существующе�

го положения вещей?  К сожале�
нию, сегодня в наших лесах нет
хозяина. Существующий в рам�
ках действующего законодатель�
ства кратковременный характер
аренды не стимулирует к должно�
му уходу за лесом, инвестициям в
современные технологии, к учас�
тию в создании  должной  инфра�
структуры. Сегодняшнее  законо�
дательство, с одной стороны, яв�
ляется ненадежным и непрозрач�
ным для   бизнеса, с другой � неэф�
фективным для государства.

Несовершенством нашего за�
конодательства, экономически�
ми сложностями пользуются уч�
тивые соседи. Вот лишь один при�
мер. Наши мебельные фабрики в
Чите закрываются. В то же время
предприимчивые китайцы поку�
пают у нас лес, перевозят через
границу, уплачивают все пошли�
ны, несут транспортные расходы
(около 500 км до границы и об�
ратно), производят мебель, при�
возят ее к нам в Россию, «раста�
маживают» и могут предложить
по цене ниже, чем у российских
производителей!

То есть спору нет,  реформиро�
вание лесной отрасли на сегод�
няшний день необходимо. Ситуа�

ция здесь достигла кризисного
состояния. И, тем не менее, пред�
лагаемый проект реформирова�
ния продолжает вызывать мно�
жество нареканий со стороны
общественных организаций, ре�
гиональных и местных органов
власти, специалистов лесного хо�
зяйства и лесопромышленников.
Представители этих сфер стали
участниками парламентских слу�
шаний Государственной Думы,
которые проходили в начале июня
в столице и были  посвящены об�
суждению документа.  Среди уча�
стников форума был и председа�
тель комитета по вопросам эко�
логии и природопользования Во�
ронежской областной Думы Сер�
гей Почивалов.

� Подавляющее большинство
специалистов считает, что доку�
мент (несмотря на все доработки
и правки) остается крайне непро�
фессиональным и непригодным
в качестве основы для устойчи�
вого развития лесной отрасли, �
говорит Сергей Николаевич.
� Проблема чрезвычайно серь�
езная, с далеко идущими послед�
ствиями, касается она  судьбы
всего государства, а соответ�
ственно, и каждого жителя на�

шей области. На внеочередное
заседание комитета мы пригла�
сили профессионалов, предста�
вителей федеральных, областных
и городских ведомств: управле�
ния Росприроднадзора, агент�
ства лесного хозяйства, экологи�
ческой инспекции, управления по
экологии. Членам комитета со�
вместно с представителями ис�
полнительной власти нужно де�
тально обсудить все нюансы ко�
декса и успеть внести свои по�
правки к проекту.

Для нашей Воронежской обла�
сти эти проблемы, безусловно,
актуальны и значимы, несмотря
на то, что регион относится к лесо�
дефицитному, малолесному. Толь�
ко десять процентов территории
области покрыто лесом, и все�таки
это более чем полмиллиона гек�
таров. Но среди них — знамени�
тая Шипова дубрава, Теллерма�
новский лес, массивы Хоперско�
го заповедника и государствен�
ного природного биосферного
заповедника в Графском.

Сегодня незаконные вырубки,
пожары, болезни леса � большая
проблема, в том числе и для на�
шей области. В новом кодексе
«заповедным» уголкам природы

отводится особая роль. Но, по
мнению специалистов, прописа�
ны эти правила недостаточно
рельефно, и повод для беспокой�
ства действительно есть.

 � На мой взгляд, в представ�
ленной системе государственно�
го управления лесами ослаблена
экологическая составляющая.
Вопрос для нашей области край�
не важен, � считает руководитель
управления федеральной служ�
бы по надзору в сфере природо�
пользования по Воронежской
области Людмила ДУБОВСКАЯ.Людмила ДУБОВСКАЯ.Людмила ДУБОВСКАЯ.Людмила ДУБОВСКАЯ.Людмила ДУБОВСКАЯ.
– За лесопользователями, арен�
даторами не закреплена обязан�
ность качественного воспроиз�
водства лесов, принятия мер по
сохранению биоразнообразия и
проведение других природоох�
ранных мероприятий. Невыпол�
нение этих требований необхо�
димо сделать основанием для
расторжения договора аренды,
прекращения права лесопользо�
вания. Отсутствует механизм, по�
зволяющий обеспечить воспро�
изводство лесов на вырубленных
площадях в случае ликвидации
лесопользователя. В законопро�
екте должны быть более четко
прописаны полномочия субъек�

та РФ. Крайне необходимо ввес�
ти строгое ограничение застрой�
ки и хозяйственного освоения зе�
мель лесного фонда.

 Председатель комитета Сергей
Почивалов акцентировал внима�
ние на том, что в проекте кодекса
недостаточно четко регламентиро�
ван вопрос собственности и рас�
пределения денежных средств, от�
сутствуют условия передачи лес�
ных участков из федеральной соб�
ственности в областную:

 � Воронежская область в рам�
ках программы «Экология и при�
родные ресурсы Воронежской
области на 2002�2006 годы» про�
финансировала лесовосстано�
вительные работы на сумму по�
рядка восьми миллионов рублей,
в то время как все средства от
платы за пользование участка�
ми лесного фонда поступают в
федеральный бюджет.

По мнению депутатов, лесная
реформа принимает целенап�
равленный и разумный характер,
но для того, чтоб глас народа был
услышан, нужно как  минимум
озвучить свои требования. Депу�
таты Воронежской областной
Думы обсудили все поступившие
предложения, в ближайшее вре�
мя они будут оформлены в виде
поправок к Лесному кодексу и
направлены в профильный ко�
митет Государственной Думы.

Чтобы деревья были большими

В КОМИТЕТАХ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Ваше мнение?
Результаты соцопроса, проведенного консалтинговым

центром «Контент» 11 июня 2005 года
По данным репрезентативной выборки среди жителей

Воронежской области (в процентах)

Поддерживаете ли вы инициативу депутатов Воронежской областной Думы
по возрождению студенческих стройотрядов?

1. Да, однозначно поддерживаю 67,0
2. Скорее поддерживаю 15,5
3. Скорее не поддерживаю 4,5
4. Категорически не поддерживаю 2,5
5. Затрудняюсь ответить 10,5

Согласны ли  вы с разделением льготников на категории
«региональных» и «федеральных»?

1. Нет, это ущемляет права льготников 57,5
2. Да, это вполне справедливо 7,0
3. Ничего об этом не знаю 15,0
4. Затрудняюсь ответить 20,5

Актуально ли, на ваш взгляд, обращение депутатов
Воронежской областной Думы в Государственную Думу с

просьбой продлить сроки бесплатной приватизации жилья?

1. Нет, все, кто хотел, жилье уже приватизировал 5,0
2. Да, так как многие жильцы ведомственных квартир

не могут этого сделать 70,5
3. Считаю, что приватизировать жилье вообще

не нужно разрешать 8,0
4. Затрудняюсь ответить 16,5

По местному самоуправлению,
связям с общественностью и СМИ

(председатель – Ирина ТРАНЬКОВА)
Депутаты определили свою позицию в отношении законода�

тельных инициатив коллег из Государственной Думы РФ и других
субъектов Федерации. Три из них касаются Федерального закона
№131 «Об общих принципах организации местного самоуправле�
ния в Российской Федерации».

Поддержан проект закона депутатов Ленинградской области о
предоставлении субъектам Федерации права регулировать ис�
полнение органами местного самоуправления муниципальных
районов полномочий органов местного самоуправления поселе�
ний, на территории которых находятся административные центры
этих муниципальных районов, путем принятия соответствующих
региональных законов. Одобрен и  законопроект  депутата Госду�
мы А. Семенченко об отнесении к компетенции муниципальных
районов также вопросов развития сельскохозяйственного про�
изводства (они, как ни странно, из нового закона о местном
самоуправлении «выпали»).

Отклонена законодательная инициатива  Новгородской обла�
стной Думы, предлагающей предоставить право учреждать сред�
ства массовой информации одному из органов местного самоуп�
равления, определенному в уставе муниципального образова�
ния. Депутаты также согласились с отрицательным отзывом Пра�
вительства РФ на инициативу астраханских законодателей, кото�
рые хотели бы поправить Бюджетный кодекс с тем, чтобы штрафы,
взыскиваемые контролирующими и правоохранительными орга�
нами, зачислялись в местный бюджет по месту совершения пра�
вонарушений.

По предпринимательству
(председатель – Сергей ЖУКОВ)

Поддержано обращение парламента Республики Северная
Осетия –Алания к председателю Государственной Думы Борису
Грызлову и  Председателю Правительства  РФ Михаилу Фрадкову
по вопросу регулирования  и лицензирования предприниматель�
ской деятельности в сфере игорного бизнеса,  а также предложен�
ные кировскими парламентариями поправки в  два федеральных
закона �  «О государственном  регулировании производства и
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей про�
дукции» и «Об ограничениях розничной продажи и потребления
(распития) пива и напитков, изготовляемых на его основе». Суть
поправок: предоставление органам  местного самоуправления
исключительной компетенции   при установлении порядка опре�
деления территорий,  прилегающих к местам продажи спиртных
напитков, и мест  общественного питания, в которых не разреша�
ется розничная  продажа, розлив и потребление пива. В то же
время законопроект,  внесенный парламентариями Карелии, о
внесении изменений в Кодекс РФ об  административных наруше�
ниях, касающийся установления  административной ответствен�
ности за употребление в общественных местах пива,  напитков,
изготовленных на его основе, и слабоалкогольных напитков,  не
был одобрен.

По культуре и образованию
(председатель – Александр ЛАТУШКО)

Депутаты  утвердили положения и составы двух советов при  коми�
тете – по культуре и искусству; образованию, высшей школе и науке.

Областной Думе рекомендовано утвердить   изменения   в
программу развития образования Воронежской области на 2001�
2005 годы. В нее,  не выходя  за рамки финансирования,  вносятся
три новые статьи,  направленные на совершенствование систе�
мы противопожарной защищенности  учреждений интернатного
типа, содействие повышению качества физкультурно�оздорови�
тельной работы в общеобразовательных учреждениях,  обеспече�
ние современного качества образования  при ведении профиль�
ного обучения.

Одобрена законодательная инициатива  члена Совета Феде�
рации А. Артюхова о внесении изменений в  федеральные законы
«Об  образовании» и  «О высшем и послевузовском профессио�
нальном образовании», которая предусматривает возможность
распределения выпускников  государственных учреждений про�
фессионального образования, получивших образование за счет
средств  федерального бюджета или бюджетов субъекта РФ.

По собственности и приватизации
(председатель – Валентин ПАВЛОВ)

Поддержана  законодательная  инициатива  Законодательно�
го Собрания Краснодарского края  о внесении изменения в ста�
тью  333.35 части второй Налогового кодекса РФ. Суть поправки
в  том, чтобы освободить от  уплаты государственной пошлины за
государственную регистрацию  прав  Российской Федерации
субъекта Российской Федерации, муниципального образования
на государственное, муниципальное недвижимое имущество,
закрепленное за государственными и муниципальными учрежде�
ниями на праве оперативного управления.

Утвержден  план работы комитета на третий квартал 2005
года.

По делам молодежи и спорту
(председатель – Петр СЕМЕНОВ)

Подготовлены два проекта обращения депутатов областной Думы
к Президенту Российской Федерации В.В. Путину, Председателю
Совета Федерации Федерального Собрания РФ С.М. Миронову,
Председателю Государственной Думы ФС РФ Б.В. Грызлову, Пред�
седателю  Правительства РФ М.Е. Фрадкову. Одно из них касается
вопроса предоставления льгот по ипотечному кредитованию моло�
дых семей. По мнению воронежских депутатов, необходимо увели�
чить размер компенсации части затрат на приобретение или стро�
ительство жилья в случае рождения первенца до 20 %, второго
ребенка – до 25%, третьего – до 15%. Помимо этого нужно умень�
шить первоначальный взнос на оплату жилья  с 30�40% до 10%.

Второе обращение посвящено вопросу возрождения Всерос�
сийского движения студенческих отрядов.

Утвержден общественный консультативный совет при комите�
те по делам молодежи и спорту. В его состав вошли 23 человека:
специалисты профильных управлений, представители обществен�
ных организаций, журналисты.

ность. Если уж он давал слово, то
всегда его держал. Чисто мужс�
кое качество.

Безусловно, то, что случилось,�
трагедия.

Для меня это – близкий чело�
век. Переживаю. Сочувствую род�
ственникам. Боль утраты мне хо�
рошо знакома. Смерть не раз
касалась и моей семьи, моих бо�
евых товарищей. Те, кто воевал,
наверное, как никто знает, что
такое смерть, и умеет ценить
жизнь. Жаль, что мы потеряли
такого яркого политика, мудрого
общественного деятеля, искрен�
него и честного человека. Он мог
бы еще многое сделать для обла�
сти, для законодательной власти.
Царство Небесное.



РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. Мещерякова (председатель), И.В. Транькова, С.И. Рудаков, М.А. Андрейчук, А.О, Милова, А.В. Павлов (ответственный за выпуск).
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«КРУГЛЫЙ СТОЛ»: МОЛОДЕЖЬ ПРОТИВ ТЕРРОРИЗМА

Когда мы слышим словосо/
четание «чума  века», то не/
вольно думаем, что речь идет
либо о наркомании, либо о
СПИДе. Однако статистичес/
кие данные утверждают дру/
гое. Одна из самых страшных
болезней современности – ту/
беркулез, смертность от кото/
рого выше, чем от  других бо/
лезней.

По данным Министерства
здравоохранения и социально�
го развития, в России каждые
20�25 минут кто�то умирает от
чахотки.

Администрация Воронежской
области  как субъект  законода�
тельной инициативы  внесла на
рассмотрение комитета област�
ной Думы по охране здоровья  два
проекта:  областной целевой про�

Заслон жестокой болезни
граммы «Неотложные меры борь�
бы с туберкулезом в Воронежс�
кой области на 2005�2009 годы»
и закона Воронежской области
«О предупреждении распростра�
нения туберкулеза в Воронежс�
кой области».

Принятие этих нормативных
правовых актов,  которые будут
вынесены на очередное  засе�
дание областной Думы, вызва�
но необходимостью стабилизи�
ровать эпидемиологическую
обстановку.  Этой коварной бо�
лезни  «все возрасты покорны»:
если  в  1994 году заболевае�
мость среди инвалидов и пен�

сионеров составляла соответ�
ственно 6 и 16 процентов,  а
неработающих – 22,7,  то де�
сять лет спустя,  в 2004 году,   в
группе инвалидов и пенсионе�
ров процент  заболеваемости
остался тот же, а  среди нерабо�
тающих вырос  более чем вдвое
– 45,8 процента. Как правило,
это люди в самом  трудоспособ�
ном возрасте – от 30 до 55 лет.
В 2004  было выявлено впер�
вые заболевших 1221 человек
среди постоянных жителей,  тер�
риториальная заболеваемость
– это беженцы, военнослужа�
щие, осужденные и  другие ка�

тегории – составила 1588 че�
ловек. В  прошлом году  боль�
ных активной формой туберку�
леза было зарегистрировано
4339 человек, а  в 2003 – 5390,
так что  тенденция к снижению
этой страшной болезни  наме�
тилась.

Законодатели и  медицинс�
кие работники считают  призна�
ние борьбы  с туберкулезом в
регионе важнейшим направле�
нием в обеспечении безопасно�
сти населения. Предусмотрен�
ные проектами  областной целе�
вой программы и закона проти�
вотуберкулезные мероприятия

должны стать приоритетными в
системе общемедицинских ак�
ций.

Два предложенных к  обсуж�
дению  областной Думой норма�
тивных акта содержат набор со�
циальных льгот  медицинским
работникам,  качественную  и
доступную медицинскую по�
мощь больным,   профилактику
и  более активное выявление
туберкулеза в общемедицинс�
кой лечебной сети и среди  кон�
тингента учреждений уголовно�
исполнительной системы. А, кро�
ме того,  осуществление комп�
лекса противоэпидемиологи�

ческих мероприятий по профи�
лактике туберкулеза у сельско�
хозяйственных животных и защи�
те персонала животноводческих
ферм от заболевания.  В каче�
стве основной и в проекте про�
граммы,  и в  законопроекте  за�
писана подготовка врачей и
среднего медицинского персона�
ла,  занимающихся диагностикой,
лечением и диспансерным на�
блюдением  больных туберкуле�
зом. Это как раз тот случай,  ког�
да «кадры решают все».

Признание проблемы борьбы
с туберкулезом  законодатель�
ной и исполнительной властями,
огромный опыт специализиро�
ванных медицинских учрежде�
ний позволяют  надеяться,  что
эта страшная болезнь  будет по�
беждена.

ПЕРЕКРЕСТКИ   РЕФОРМ

� Считаю,  что для  большин�
ства  льготников    новый  закон
о монетизации �  благо,   он по�
зволил  значительно увеличить
финансирование потребностей
большого числа жителей нашего
Грибановского района в меди�
каментах. В сравнении с анало�
гичным периодом прошлого года
выписано рецептов и отпущено
аптеками лекарств в четыре
раза больше, на сумму   свыше
двух  миллионов  рублей. При
этом следует отметить, что дос�
тупность «соцпакета» не зависит
от  того,  где живет  льготник – в
райцентре или в отдаленном
селе. Лекарственные средства
по льготе отпускаются централь�
ной районной аптекой ГУП «Фар�
мация» и ее филиалами в пяти
самых крупных селах района.
Действует, и успешно, механизм
реализации «соцпакетов» в  глу�
бинке �  медики не только  выез�
жают в села,  но и сами достав�
ляют необходимые медикамен�
ты.

За пять месяцев  выдано 72
путевки на   санаторно�курорт�
ное  лечение. Такого давно не
было – многие  ветераны,  инва�
лиды  смогли  полечиться и от�
дохнуть  в лучших здравницах
Воронежской области. Но про�
блема  остается,  не все желаю�
щие смогли    путевки получить.
На мой взгляд,  областному фон�
ду социального страхования нуж�
но активизировать работу в этом
направлении.

Что  касается реализации
Федерального закона №131 о
реформе местного самоуправ�
ления, то на районном уровне
сегодня,  к сожалению,  вопро�
сов больше, чем ответов. При�
менительно к нашему типично�
му сельскому району Воронеж�
ской области не ясно,  смогут ли
администрации сельских посе�

Неотложка
для семьи

В последнее время принят  ряд  законов, которые вносят серь/
езные изменения в жизнь  людей. В частности,  такие, как
монетизация  льгот,  реформа местного самоуправления.
Если с исполнением ФЗ/122 ситуация стала  более или  менее
ясной,   средства на его  реализацию, в основном, поступают из
федерального и  областного бюджетов, то насколько  готовы  на
районном  уровне к реализации ФЗ/131 о реформе местного
самоуправления?
Есть ли еще нерешенные вопросы? Какие подводные камни
могут встретиться в такой социальной сфере,  как здравоохра/
нение?  На эти  и другие вопросы отвечает Татьяна Валентинов/
на ГОЛОВАЧЕВА, депутат  по одномандатному избирательному
округу №18, член комитетов областной Думы  по охране здоро/
вья;  по труду и социальной защите населения,  главный  врач
Грибановской ЦРБ:

лений финансировать из соб�
ственных средств социальную
сферу – библиотеки, спорт и
физическую культуру, обеспе�
чить  содержание школ и  фельд�
шерско�акушерских пунктов,
участковых больниц, врачебных
амбулаторий,  расположенных
на территории. Нет ясности, из�
менится ли роль  ТФОМС в  фи�
нансировании оказания меди�
цинской помощи населению рай�
она. За полгода,  которые оста�
лись до введения в действие ФЗ�
131,  надо  решить множество
проблем, чтобы снова не насту�
пить на те же грабли,  как было с
ФЗ�122…

� В Государственной Думе� В Государственной Думе� В Государственной Думе� В Государственной Думе� В Государственной Думе
продолжается активное обсуж�продолжается активное обсуж�продолжается активное обсуж�продолжается активное обсуж�продолжается активное обсуж�
дение законодательного регу�дение законодательного регу�дение законодательного регу�дение законодательного регу�дение законодательного регу�
лирования реформы здравоох�лирования реформы здравоох�лирования реформы здравоох�лирования реформы здравоох�лирования реформы здравоох�
ранения. По какому пути, наранения. По какому пути, наранения. По какому пути, наранения. По какому пути, наранения. По какому пути, на
ваш взгляд,  должна идти ре�ваш взгляд,  должна идти ре�ваш взгляд,  должна идти ре�ваш взгляд,  должна идти ре�ваш взгляд,  должна идти ре�
форма здравоохранения?форма здравоохранения?форма здравоохранения?форма здравоохранения?форма здравоохранения?

� Мы, медики�практики, дав�
но ждем  федерального закона
о  здравоохранении. В  нем дол�
жна быть прописана концепция
минимальных социальных стан�
дартов.  Сегодня  финансирова�
ние  Программы государствен�
ных гарантий  бесплатной меди�
цинской помощи зависит от си�
туации в регионах.   Например, в
Ханты�Мансийском округе в
2004 году выделялось  на охрану
здоровья каждого человека
средств в  разы  больше, чем в
Воронежской области.  Поэтому
на законодательном уровне дол�
жен быть определен  единый
стандартный набор медицинских
услуг,  доступный каждому рос�
сиянину независимо от  того,  где
он живет. Если в субъекте Феде�
рации нет средств для реализа�
ции права граждан на охрану
здоровья, государство обязано
субсидировать работу по профи�
лактике заболеваний,  лечение

больных,  их реабилитацию, а
также содержание материально�
технической базы учреждений
здравоохранения. Должен  быть
обеспечен механизм  выравни�
вания условий финансирования
территориальных программ по
обеспечению  бесплатной меди�
цинской помощи в расчете на
одного человека.

То, что система российского
здравоохранения нуждается в
реформировании,  мне как прак�
тику,  как  законодателю  ясно.
Мы  должны вводить  единую
модель  обязательного медицин�
ского страхования,  единый по�
лис,  действительный на всей тер�
ритории Российской Федерации,
единые тарифы на медицинские
услуги,  единые стандарты.

Очень  своевременно,  на мой
взгляд,  была принята  програм�
ма «Развитие здравоохранения
Воронежской области на 2003�
2006 годы и на период до 2010
года». Уже за прошедшие два
года она позволила значитель�
но укрепить материально�техни�
ческую  базу здравоохранения.
У нас в районе на средства обла�
стного бюджета реконструирова�
ны две амбулатории, сейчас про�
водится работа в третьей, вве�
дена в строй новая стоматологи�
ческая поликлиника (строилась
с 1991 года), получено четыре
автомобиля «Скорой  помощи».
Однако многое еще предстоит
сделать по обеспечению учреж�
дений здравоохранения совре�
менным медицинским оборудо�
ванием,  без которого невозмож�
на   диагностика больных.

Не меньшую  роль в улучше�
нии качества медицинской по�
мощи играют кадры. Обеспечен�

ность врачами в сельских райо�
нах ухудшается  в течение после�
дних 15 лет. Низкая  заработная
плата, отсутствие благоустроен�
ного жилья, неразвитая соци�
альная инфраструктура  делают
работу на селе непривлекатель�
ной для выпускников медицин�
ской академии. Даже принятие
постановления областной адми�
нистрации «О кадрах учрежде�
ний здравоохранения Воронеж�
ской области» не может  быстро
изменить ситуацию. За после�
дние два года  число врачей,
приехавших на работу в сель�
скую  местность,  значительно
меньше  достигших   пенсионно�
го возраста.

Мы в последние три года ак�
тивно занимаемся подбором
абитуриентов в  медакадемию
из выпускников школ.  В настоя�
щее время шесть грибановцев
учатся в ВГМА,  но приедут ли они
работать в  родной район в соот�
ветствии с договором – вопрос?
Часто выпускники медвузов во�
обще уходят из медицины в биз�
нес, где есть  возможность зара�
ботать хорошие деньги.

�Татьяна Валентиновна,   вы�Татьяна Валентиновна,   вы�Татьяна Валентиновна,   вы�Татьяна Валентиновна,   вы�Татьяна Валентиновна,   вы
по профессии акушер.  Ясно,по профессии акушер.  Ясно,по профессии акушер.  Ясно,по профессии акушер.  Ясно,по профессии акушер.  Ясно,
для того,  чтобы  выйти из де�для того,  чтобы  выйти из де�для того,  чтобы  выйти из де�для того,  чтобы  выйти из де�для того,  чтобы  выйти из де�
мографического кризиса,  нуж�мографического кризиса,  нуж�мографического кризиса,  нуж�мографического кризиса,  нуж�мографического кризиса,  нуж�
но принимать срочные меры. Вно принимать срочные меры. Вно принимать срочные меры. Вно принимать срочные меры. Вно принимать срочные меры. В
том числе и на законодатель�том числе и на законодатель�том числе и на законодатель�том числе и на законодатель�том числе и на законодатель�
ном уровне...ном уровне...ном уровне...ном уровне...ном уровне...

� Решение демографических
проблем  сегодня – это залог
существования России в буду�
щем. В некоторых селах наше�
го района уже несколько лет
никто не рождается. В целом по
району смертность превышает
рождаемость в три раза. Доля
пенсионеров в возрастной
структуре увеличивается еже�
годно и составляет от 35 до 90
процентов в различных посе�
лениях. В ближайшие 7�10 лет
ожидается резкое уменьшение
количества детей школьного
возраста, что повлечет за со�
бой закрытие школ, а следова�
тельно,  и исчезновение насе�
ленных пунктов на карте Воро�
нежской области.

Что мы можем сделать  для
решения демографических про�
блем? Это проблемы не меди�
цинского характера, а социаль�
ного. Необходимы продуманные
системные меры стимулирова�
ния рождаемости,  такие как
льготное кредитование приобре�
тения жилья,  автотранспорта,
бесплатное среднее специаль�
ное образование для  ребят  из
многодетных семей. Надо вос�
становить престиж  многодетной
семьи,  нужна пропаганда здо�
рового образа жизни,  воспита�
ние  приоритета семейных цен�
ностей. Должна быть мода на
детей, а семье  требуется  своего
рода неотложная помощь. И
здесь у законодателей огромное
поле деятельности…

Открывая заседание, предсе�
датель комитета областной Думы
по законодательству, безопас�
ности, правам человека и регла�
менту, Герой России АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
ПОНОМАРЕВПОНОМАРЕВПОНОМАРЕВПОНОМАРЕВПОНОМАРЕВ выразил надежду,
что эта встреча послужит объе�
динению всех конструктивных
сил общества при активном уча�
стии молодежи для возрождения
России и создания условий ее
стабильного развития.

Одно из серьезных препят�
ствий на этом пути – обострив�
шаяся в последние годы пробле�
ма терроризма. Говоря об этом,
Николай ЛИТВИНОВ, Николай ЛИТВИНОВ, Николай ЛИТВИНОВ, Николай ЛИТВИНОВ, Николай ЛИТВИНОВ, руководи�
тель общенационального цент�
ра «Антитеррор» (Москва), глав�
ного инициатора проведения
этого «круглого стола», напомнил
слова Президента РФ В. В. Пути�

Тревожная кнопка должна
быть в сердце каждого

на о том, что России объявлена
террористическая война. Мы
имеем дело с прямой интервен�
цией международного террора,
которая идет по нарастающей:
сначала захватывались отдель�
ные заложники, затем больни�
цы, школы, населенные пункты…
Цель терроризма, как внешне�
го, так и взаимодействующего с
ним внутреннего, – развал Рос�
сии.

По мнению специалистов
центра «Антитеррор», особо ак�
тивно борьба с терроризмом у
нас не ведется. Поэтому необхо�
димо изменить подход, объеди�
нить все конструктивные силы
государства и общества, чтобы
остановить террористическую
атаку. При этом важны не только
силовые, но и профилактичес�

кие, в том числе информацион�
но�пропагандистские меры.

В соответствии с призывом
Президента РФ сегодня созда�
ется разветвленная система
«инициативного интеллектуаль�
ного субъекта антитеррора» и
организуется общественное дви�
жение «Россия. ХХI век. Антитер�
рор». Его инициаторы  предлага�
ют политическим партиям, об�
щественным объединениям,
движениям, гражданам объеди�
нить усилия для противодействия
терроризму, для собственной
защиты. Они также считают не�
обходимым поставить вопрос о
немедленном возрождении Во�
оруженных сил, отмены морато�
рия на смертную казнь и других
решительных мерах, продикто�
ванных сложившейся чрезвы�
чайной обстановкой.

Почему «круглый стол» прово�
дится в Воронеже? Наш город и
наша  область испытали на себе
действие террористических
групп. Они не вызвали массо�
вых человеческих жертв, но дали
ясно понять смысл намерений
их организаторов. Поэтому, как
образно выразился начальник
управления образования и кад�
ровой политики ассоциации
«Центрально�Черноземная» Па�Па�Па�Па�Па�
вел БАБКИНвел БАБКИНвел БАБКИНвел БАБКИНвел БАБКИН, тревожная кноп�
ка должна быть не только в шко�
лах и детских садах, но и в душе
каждого гражданина России.

«Некомпетентность, слепое сле�
дование западным приоритетам
и ценностям приводят к прямо�
му предательству интересов соб�
ственного народа… Чтобы не
ассимилировать чужое духов�
ное, культурное и историческое
пространство, Россия объединя�
ется. И в этом объединении ис�
ключительная роль принадлежит
ее активной части – молодежи».

Это в полной мере подтвер�
дил ход обсуждения, которое,
надо отметить, вышло далеко за
рамки только темы противодей�
ствия терроризму. И неудиви�
тельно, поскольку в заседании
принимали участие активисты
27 молодежных организаций и
объединений. Поэтому диалог
затронул многие другие темы и
сферы государственной и обще�
ственной жизни.

Конечно, должное место было
уделено деятельности структур,
отвечающих за обеспечение бе�
зопасности страны, области и кон�
кретных объектов жизнедеятель�

ности, о чем доложили секретарь
антитеррористической комиссии
Воронежа Николай ЕРМАКОВ,Николай ЕРМАКОВ,Николай ЕРМАКОВ,Николай ЕРМАКОВ,Николай ЕРМАКОВ,
начальник управления по делам
ГО и ЧС Воронежа полковник Сер�Сер�Сер�Сер�Сер�
гей ХОМУКгей ХОМУКгей ХОМУКгей ХОМУКгей ХОМУК,  начальник Воронеж�
ской таможни, полковник Дмит�Дмит�Дмит�Дмит�Дмит�
рий ЗЯБУХИН. рий ЗЯБУХИН. рий ЗЯБУХИН. рий ЗЯБУХИН. рий ЗЯБУХИН. И хотя стол был
«круглый», не обошлось без ост�
рых углов, то есть прямых вопро�
сов и жестких оценок, возможно,
не во всем объективных. После
чего Александру Пономареву при�
шлось напомнить: смысл подоб�
ных встреч – в объединении уси�
лий и поиске точек приложения
общих сил.

К их числу некоторые участ�
ники обсуждения относят также
проблемы социально�экономи�
ческого характера, без решения
которых трудно рассчитывать на
скорую победу над силами тер�
роризма и экстремизма, тем
более если они имеют соци�
альную природу. На это указы�
вали председатель исполкома
ассоциации «Центрально�Черно�

земная» Григорий ФЕДОРОВГригорий ФЕДОРОВГригорий ФЕДОРОВГригорий ФЕДОРОВГригорий ФЕДОРОВ,
представители вузовской науки.

Лейтмотивом выступлений
Романа САВЕНКОВА Романа САВЕНКОВА Романа САВЕНКОВА Романа САВЕНКОВА Романа САВЕНКОВА (ВММОО
«Политика и время»), Владими�Владими�Владими�Владими�Владими�
ра КИРЕЕВА ра КИРЕЕВА ра КИРЕЕВА ра КИРЕЕВА ра КИРЕЕВА и Павла КВАЧЕВА Павла КВАЧЕВА Павла КВАЧЕВА Павла КВАЧЕВА Павла КВАЧЕВА
(«Объединение студентов и мо�
лодых специалистов»), СергеяСергеяСергеяСергеяСергея
БАРЫШНИКОВАБАРЫШНИКОВАБАРЫШНИКОВАБАРЫШНИКОВАБАРЫШНИКОВА (профсоюзная
организация студентов) и других
молодежных лидеров была не�
обходимость повышения внима�
ния государства к работе с моло�
дежью, воспитания патриотизма
не на словах, а на деле.

По итогам «круглого стола»
принято обращение к Президен�
ту РФ В.В. Путину, в котором на�
шли отражение все ключевые
моменты, затронутые в ходе об�
суждения этой животрепещущей
темы. Его общий знаменатель:
необходимость принятия сроч�
ных мер для укрепления безо�
пасности страны, поддержки
инициативы создания общена�
ционального антитеррористи�
ческого движения.

В КОМИТЕТАХ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ
По топливно	энергетическому комплексу

(председатель – Иван ЛАЧУГИН)
Проект закона Воронежской области «Об исполнении областно�

го бюджета за 2004 год» одобрен членами комитета и рекомендо�
ван для рассмотрения на ближайшем заседании областной Думы.

Детально проработан типовой договор поставки электрической
энергии, услышаны и учтены требования участников договора. В
ходе грамотного, заинтересованного диалога принято решение
для урегулирования спорных вопросов создать рабочую группу.

Воронежские депутаты поддержали обращения коллег – зако�
нодателей Красноярского края по вопросу регулирования цен на
энергоресурсы, депутатов Новосибирского областного Совета на�
родных депутатов  � о необходимости принятия мер по регулирова�
нию внутригосударственных цен на горюче�смазочные материалы
и законодателей Астраханской области – об установке государ�
ственного контроля над ценами на бензин.

Утвержден план работы комитета по топливно�энергетическо�
му комплексу на 2005 год.

По аграрной политике
и земельным вопросам

(председатель – Николай ГАПОНЕНКО)
12 вопросов вошли в повестку дня очередного заседания. Вни�

манию областных депутатов представлены проекты федеральных
законов о внесении изменений в законы «О сельскохозяйственной
кооперации», «О переводе земель или земельных участков из од�
ной категории в другую», «Об общих принципах организации мест�
ного самоуправления в Российской Федерации».

Члены комитета поддержали инициативу коллег Законодатель�
ного Собрания Челябинской области в ГД РФ о внесении измене�
ний в некоторые законодательные акты РФ в связи с осуществле�
нием мер финансового оздоровления сельскохозяйственных то�
варопроизводителей.

Депутаты рассмотрели и утвердили план работы комитета на
2005 год.

По вопросам экологии
и природопользования

(председатель – Сергей ПОЧИВАЛОВ)
Обсуждению двух нашумевших федеральных законопроектов

было посвящено последнее заседание комитета – проекту Лесно�
го и Водного кодексов РФ. Предложения обретут форму поправок
и будут направлены в профильный комитет Государственной Думы.

Помимо этого депутаты заслушали доклад об итогах работы
экологической инспекции администрации Воронежской области
за 1�е полугодие 2005 года.

Поддержано обращение Законодательного Собрания Красно�
ярского края к председателю Правительства РФ М.Е. Фрадкову по
вопросу передачи в собственность субъектов РФ имущества, необ�
ходимого для осуществления полномочий по управлению сельски�
ми лесами.

Члены комитета высказали свою точку зрения по готовящемуся
в недрах Государственной Думы революционному законопроекту
о государственном регулировании систем экологического страхо�
вания.

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
Сергей ПОЙМАНОВСергей ПОЙМАНОВСергей ПОЙМАНОВСергей ПОЙМАНОВСергей ПОЙМАНОВ приобрел для Павловского педагогичес�

кого училища пассажирский микроавтобус «Газель». Теперь уча�
щиеся получили возможность на своем транспорте выезжать на
спортивные соревнования, экскурсии, смотры художественной
самодеятельности.

Под патронажем Александра КОРНЕВААлександра КОРНЕВААлександра КОРНЕВААлександра КОРНЕВААлександра КОРНЕВА на ул. Транспортная
(г. Воронеж) продолжается строительство храма равноапостоль�
ного князя Владимира. Александр Валентинович помогает денеж�
ными средствами, строительными материалами и рабочей силой.

Владимир КЛЮЧНИКОВВладимир КЛЮЧНИКОВВладимир КЛЮЧНИКОВВладимир КЛЮЧНИКОВВладимир КЛЮЧНИКОВ приобрел для инвалидов, проживаю�
щих в избирательном округе № 14, 200 наборов синтетических
моющих средств.

В разгар периода летнего отдыха детей  руководители учебных
заведений озабочены насущными проблемами ремонта, спра�
виться с которым самостоятельно многим школам не под силу.
Директор СОШ №1 города Богучара обратился за помощью к
депутату. Благодаря поддержке Ивана ЛАЧУГИНАИвана ЛАЧУГИНАИвана ЛАЧУГИНАИвана ЛАЧУГИНАИвана ЛАЧУГИНА начато поэтап�
ное финансирование ремонтных работ в этом образовательном
учреждении.

10�12 июня в рабочем поселке Рамонь прошел третий Воро�
нежский региональный открытый фестиваль авторской песни,
посвященный дню принятия декларации о государственном суве�
ренитете РФ, 60�летию Великой Победы и 40�летию Рамонского
района.  Финансовую и организационную поддержку при прове�
дении мероприятия оказал Илья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВИлья ЕРИХОНОВ – сопредседатель
оргкомитета фестиваля.

А в поселке Шилово в минувшие выходные прошел юби�
лейный фестиваль авторской песни «Парус надежды». От лица
областной Думы поздравление и подарки преподнес Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�
НОВНОВНОВНОВНОВ. Участники фестиваля благодарят депутата за многолетнюю
материальную поддержку бардовского праздника.

МНЕНИЯ, КОММЕНТАРИИ

Возродятся ли
студенческие отряды?
Николай ГАПОНЕНКО, председатель
комитета по аграрной политике
и  земельным вопросам:

� Я говорю не только как депутат,
но и как руководитель хозяйства «Ос�
трогожсксадпитомник». Вопрос очень
важный.

Я в свое время  тоже прошел шко�
лу студенческих отрядов. Мне в жиз�
ни это очень помогло.  Сейчас, увы,
наша молодежь не уверена в завт�
рашнем дне. И студотряды – одна из
возможностей получить эту уверен�
ность, или, по крайней мере, какое�
то материальное подспорье для ны�
нешних студентов.

Я как представитель сельского хо�
зяйства могу сказать, что такие силы
нужны селу.

Могут ли ребята у нас заработать? Некоторые хозяйства
приглашают студентов из Молдавии, потому как бытует мне�
ние, что воронежские студенты работать не хотят. Я в это не
верю. Считаю, наши ребята ничем не хуже.

В нашем хозяйстве сейчас большое поле деятельности для
студенческих отрядов. У меня недавно были американцы,
рассказывали о том, как у них организован этот труд. Если у
нас женщина�пенсионерка убирает  тонну яблок, то у них
работают в большинстве своем молодые крепкие мужчины,
убирают шесть тонн за то же количество времени. Естествен�
но, что они зарабатывают хорошие деньги.

Но и у нас есть молодые, трудолюбивые и желающие зара�
ботать люди. Говорю совершенно ответственно, – тысячу дол�
ларов за сезон в нашем хозяйстве они вполне могут зараба�
тывать. И таких  спецхозов в области довольно много.

Для того чтобы упростить этот труд, мы у себя в хозяйстве
недавно даже сумки специальные приобрели, на грудь веша�
ются.

Мы готовы принять студотряды и ждем их бойцов.

Юрий БАЙ, заместитель председателя
комитета по  труду и социальной
защите населения:

� Я думаю, что тема возрождения
студенческих отрядов очень важна и
злободневна. Стройотряды позволят
решить проблему занятости молоде�
жи. Ведь не секрет, что молодому че�
ловеку при сегодняшних экономичес�
ких условиях для того, чтобы нормаль�
но существовать, нужно подрабаты�
вать.  Стипендии не хватает. Да и
люди нашего поколения с теплотой
вспоминают о своих стройотрядовс�
ких временах.

Существование студенческих от�
рядов – это возможность самореа�
лизации для  молодого человека, поле деятельности,  где он
может себя проявить, да еще и заработать.

Я считаю, что сегодня, в рыночных условиях, только по�
мощь со стороны государственных органов позволит спра�
виться с этой задачей. То есть, фактически, должен быть
определенный госзаказ. Думаю, что стройотряды смогут най�
ти применение своим силам и где�то в бюджетной сфере.

Необходимо серьезно подумать о создании штаба студен�
ческих отрядов,  ввести в практику взаимодействие штаба
строительных отрядов и администрации Воронежской облас�
ти, депутатского корпуса. Речь идет о какой�либо поддержке
движения со стороны исполнительных и законодательных ор�
ганов власти.

Теперь о преференциях. Это как раз элемент того взаимо�
действия, того регулирования рынка, которым должны зани�
маться органы государственной власти. В  рамках тех налого�
вых льгот, которые можно давать хозяйствам, которые рабо�
тают со студенческими отрядами.

Возможно, стоит подумать над тем, чтобы такой порядок
закрепить законодательно. Тогда эта идея получит развитие.
Будут заказы, предложения на выполнение работ, подтверж�
денные, надеюсь,  соответствующим финансированием. При
этом у студентов появится возможность получать достойную
заработную плату.

Игорь МАКАРОВ, заместитель
председателя комитета по делам
молодежи и спорту:

� Я думаю, никого не стоит убеж�
дать в социально�экономической
обоснованности  и необходимости
возрождения студенческих отрядов.

За примерами того, что эти доб�
рые традиции и сейчас приносят
пользу, далеко ходить не надо. Наш
ближайший сосед – Белоруссия.
Стройотрядовское движение поддер�
живается на государственном  уров�
не. Только в прошлом году в Белорус�
сии в студенческих отрядах работали
более ста тысяч человек. Силами бой�
цов таких отрядов произведена ре�
конструкция мемориального комп�
лекса Хатынь.

Что касается наших экономических и политических реа�
лий, то ситуация здесь иная. Несмотря на проведение на
федеральном уровне ряда  громких мероприятий, таких, как
Студенческий форум, Молодежный форум,  на которых обсуж�
далась эта тема, пока результатов маловато. Был издан при�
каз Министерства образования в 2002 году, утверждающий
примерное положение о студенческом отряде, а уже в 2003�м
этот приказ был аннулирован.

Если перейти на наш областной уровень, то у нас уже
сделаны первые шаги в этом направлении. Сейчас на терри�
тории области работают свыше 40 отрядов разной направ�
ленности, охват молодежи примерно полторы тысячи чело�
век. В рамках областной молодежной программы есть соот�
ветствующая строчка о содействии движению студенческих
строительных отрядов. Но должные ли средства выделяются?

Сегодня хотелось бы посоветоваться, обратиться к про�
фессионалам �  что нужно сделать для того, чтобы движение
возрождалось более быстрыми темпами? Нас как законода�
телей интересует, прежде всего, вопрос правового законода�
тельного обеспечения этого процесса.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;
ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 26-17-50.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ИНФОРМАЦИЯ О ГОСУДАРСТВЕННОМ ЗАКАЗЧИКЕ
Полное наименование:
Управление Федерального агентства кадастра объектов недвижимости по Воро-

нежской области.
Почтовый адрес:
394006, г. Воронеж, Рабочий пр., 101б, тел. (0732) 46-77-78.
Ответственный: Гавриков А.В.,  тел. (0732) 52-48-16.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА
Полное наименование:
Управление областного заказа Главного финансового управления администрации

Воронежской области.
Почтовый адрес:
Юридический адрес: 394730, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70, тел./факс (0732)

53-11-13.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина ,12, Управление областного

заказа Главного финансового управления,  к., 523.
Ответственные: Шаталова Н.К., Дорохов О.В., тел. (0732)  39-02-30, тел./факс 39-

02-35.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОКАЗАНИИ УСЛУГ:
- Выполнение работ по сгущению опорной межевой сети на террито-

рии Рамонского, Семилукского, Верхнехавского, Каширского, Таловс-
кого, Эртильского районов Воронежской области.

В открытом конкурсе могут принять участие любые юридические лица и
индивидуальные предприниматели, зарегистрированные    на территории России
и имеющие право на производство работ, указанных в конкурсной документации и
представившие обеспечение конкурсной заявки в форме банковской гарантии.
Подавшие конкурсную заявку в установленном порядке в двойных опечатанных
конвертах в соответствии с «Положением об организации закупки товаров, работ и
услуг для государственных нужд», утвержденным  Указом Президента РФ от
08.04.97 г. № 305 «О первоочередных мерах по предотвращению коррупции и
сокращению бюджетных расходов при организации закупок продукции для госу-
дарственных нужд».

Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной
документации.

УСЛОВИЯ И СРОКИ ПРОИЗВОДСТВА РАБОТ:
Срок выполнения работ – до 30 ноября 2005 г.
Ориентировочная стоимость заказа – 1 699,07 тыс.руб.
Оплата – согласно акту приемки выполненных работ, в соответствии с государ-

ственным контрактом.
Подписание государственных контрактов - в течение 10 дней с момента подведе-

ния итогов конкурса.

КРИТЕРИИ ОЦЕНКИ ПРЕДЛОЖЕНИЙ ПРЕТЕНДЕНТОВ:
- минимальная цена;
- качество выполнения  работ;
- сроки выполнения работ;
- опыт работы в области создания и сгущения опорной межевой сети не менее

3 лет;
- наличие лицензии на ведение геодезической деятельности, использование

навигационных спутниковых систем;
- наличие  квалифицированных специалистов и технических средств для выпол-

нения работ;
- деловая репутация.
Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

Дата и место проведения конкурса – 10 августа 2005 г. по адресу
организатора конкурса. Ознакомление с условиями проведения конкурса, полу-
чение конкурсной документации, прием заявок на участие – до 13.00 9 августа
2005 г. в Управлении областного заказа Главного финансового управления по
адресу: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, комн. 523,

 тел. (0732) 39-02-30, тел./факс 39-02-35,
 e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

1. Газопровод среднего давления в с. Дерезовка Верхнемамонского района,
L = 2,3 км.

2. Газопровод по ул. Красноармейской в с. 2-е Никольское (газопровод среднего
давления) Воробьевского района, L = 1,8 км.

3. Газопровод высокого и  среднего давления в с. Верхнетолучеево, L = 5,4 км.
4. Газоснабжение с. Манино Калачеевского района, L = 5,4 км.
5. Газификация с. Голосновка (газопровод высокого  давления) Семилукского

района, L = 6,8 км
6. Газопровод среднего давления от ШРП 4 до ШРП 6 с. Землянск Семилукского

района, L = 1,8 км
7. Внутрипоселковый газопровод высокого  давления Р=0,6 МПа для газоснабже-

ния ул. Набережная в с. Костенки Хохольского района, L = 2,1 км
8. Газопровод высокого и  низкого давления по ул. Набережная в с. Устье

Хохольского района, L = 0,4 км
9. Газоснабжение пос. им. Дзержинского Каширского района, L = 8,0  км
10. Газопровод среднего давления по ул. Мира и ул. Пролетарской в с. Вязноватов-

ка Нижнедевицкого района, L = 2,5  км
11. Газопровод высокого  давления с. Першино Нижнедевицкого района, L = 3,3  км
12. Газопроводы низкого  давления   (219,159 мм) в г. Новохоперск, L = 2,3  км
13. Газоснабжение ул. Красноармейская в с. Хохол Хохольского района, L = 2,5  км

Источники финансирования: областной бюджет, федеральный бюджет.
Срок поставки – сентябрь 2005 г. – декабрь  2006 г.
Место поставки – Воронежская область.

Заказчик /Организатор конкурса
ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капитального строительства и

газификации».

Почтовый адрес
394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Князева Л.И.
E-mail: buh@gas. vfsibintek.ru

Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок – 15 августа  2005 г., 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 16 августа  2005 г., 11.00, по адресу

организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 1000  руб.
Конкурсная документация представляется по адресу организатора конкурса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после проведения итогов конкурса.
Реквизиты для оплаты: ГУП ВО «Объединенная дирекция» ИНН 3664046720
Р/с №40602810900390000057 в Филиале «Воронежское Региональное Управление»

ОАО АКБ «Московский Индустриальный Банк» г. Воронеж
К/с 30101810700000000895
БИК 042007895.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ –
УЧАСТНИКИ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ

СХП «ДРУЖБА» НОВОУСМАНСКОГО РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
уведомляют всех участников общей долевой собственности о том, что 30 июля 2005 года
в 10.00 по адресу: Воронежская область, Новоусманский район, с.Рождественская Хава,

здание сельского клуба, состоится
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ – УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ

ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ СХП «ДРУЖБА»
Повестка дня:

1. Определение местоположения части земельного участка, в границах которого в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет долей.

2. Определение порядка распоряжения, владения и пользования земельным участком.

ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального
строительства и газификации» сообщает о признании
конкурсов на строительство объектов газификации:

1. Газоснабжение с.  Манино Калачеевского  района.
2. Газопровод  среднего давления по ул. Мира и ул. Проле-

тарская  в с. Вязноватовка  Нижнедевицкого района.
3. Газопровод высокого давления  до  с.  Голосновка  Семи-

лукского района.
4. Газопровод  среднего давления от ШРП № 4 до ШРП

№ 6  в  с. Землянск  Семилукского  района.
5. Внутрипоселковый  газопровод  высокого давления  Р≤0,6

МПа  для  газоснабжения  ул.  Набережная  в с. Костенки
Хохольского района.

6. Газопровод высокого и низкого давления по ул. Набе-
режная в с. Устье Хохольского района,

объявление о которых было опубликовано  в газете
«Коммуна»  № 18 от 05.02.05 г.,  № 67 от 06.05.05 года,

несостоявшимися.

ИЗВЕЩЕНИЕ  О ПРИЗНАНИИ
КОНКУРСОВ НЕСОСТОЯВШИМИСЯ

1.  Газопровод высокого давления до п. Водстрой Борисоглебского района.
2.  Газопровод высокого давления до с. Александровки Острогожского района.
3.  Газопровод среднего  давления до с. Коловатовки  Острогожского района.
4.  Газопровод среднего  давления в с. Криница Острогожского района.
5.  Межпоселковый газопровод высокого давления к с. Тишанке Таловского района.

Источник финансирования – средства Правительства РФ, федеральный и областной
бюджеты.

Срок поставки – август 2005 г. - декабрь 2006 г.
Место поставки – Воронежская  область.

Заказчик /Организатор конкурса
ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капитального строительства и

газификации».
Почтовый адрес
394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо: Князева Л.И.
E-mail: buh@gas. vfsibintek.ru
Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок – 04 августа 2005 г., 14.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 05 августа  2005 г., 11.00, по адресу

организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации  –  1000 руб.
Конкурсная документация предоставляется по адресу организатора конкурса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после проведения итогов конкурса.
Реквизиты для оплаты: ГУП ВО «Объединенная дирекция» ИНН 3664046720
Р/с №40602810900390000057 в Филиале «Воронежское Региональное Управление» ОАО

АКБ «Московский Индустриальный Банк» г. Воронеж
К/с 30101810700000000895
БИК 042007895.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

ОАО «Воронежэнерго» сообщает о проведении внеочередного общего собра-
ния акционеров ОАО «Воронежэнерго» в форме собрания со следующей пове-
сткой дня:

«О досрочном прекращении полномочий членов Совета директоров
и избрании членов Совета директоров ОАО «Воронежэнерго».

Дата проведения:  19 августа 2005 года.
Время проведения: 11 часов 00 минут.
Время начала регистрации: 09 часов 00 минут.
Место проведения: г. Воронеж, ул. Арзамасская, д. 2.
Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюллете-

ни: 394033, РФ, г. Воронеж, ул. Арзамасская, д.2, ОАО «Воронеж-
энерго».

При определении кворума и подведении итогов голосования учитываются
голоса, представленные бюллетенями для голосования, полученными обще-
ством не позднее, чем за два дня до даты проведения годового общего собрания
акционеров, то есть 16 августа 2005 года.

Регистрация лиц, участвующих в собрании, будет осуществляться с 09 часов
00 минут по местному времени по месту проведения собрания.

С информацией (материалами) по вопросу повестки дня собрания лица,
имеющие право на участие в годовом общем собрании акционеров, могут
ознакомиться с  29 июля  по 19 августа 2005 года с 09.00 до 12.00
и с 13.00 до 17.00, по адресу: г. Воронеж, ул. Арзамасская, д. 2, ОАО
«Воронежэнерго».

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционе-
ров ОАО «Воронежэнерго», составлен по состоянию на  20 июня 2005 года.

Акционеры Общества, являющиеся в совокупности владельцами не менее чем
2 процентов голосующих акций Общества, вправе предложить кандидатов для
избрания в Совет директоров Общества, число которых не может превышать
количественный состав Совета директоров Общества. Такие предложения
должны поступить в Общество не позднее 19 июля 2005 года.

Совет директоров  ОАО «Воронежэнерго».

Открытое акционерное общество энергетики и электрификации

«ВОРОНЕЖЭНЕРГО»
Российская Федерация, г. Воронеж, ул. Арзамасская, д.2

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного

общего собрания акционеров ОАО «Воронежэнерго»
в форме собрания

Мелякова Анна Ивановна,
действующая по доверенности от имени 23 собственников
24 земельных долей в праве общей долевой собственности

на земельный участок общей площадью 146,4 га, расположенный
по адресу: Воронежская область, Панинский район,

местоположение установлено относительно ориентира центральная,
юго-западная части кадастрового квартала 36:21:82:00:005,

расположенного за пределами участка,

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок

площадью – 146,4 га из них 134,4 га пашни в счет 24 долей
в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения для передачи в аренду КФХ.
Указанный земельный участок расположен: отделение № 3, поле
№ 3, участок № 1 площадью 72,8 га, поле № 4, участок № 1 пло-

щадью 61,6 га, пастбище, расположенное  в логу «Лаптев» (Южная
сторона) площадью 12 га. Общая площадь сельхозугодий – 146,4 га.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает
рыночную стоимость остающегося после выдела земельного участка

в расчете на единицу площади
(Компенсация остальным собственникам не выплачивается).

Возражения от участников долевой собственности по местоположе-
нию выделяемого участка направлять по адресу: Воронежская

область, р.п. Панино, ул.Железнодорожаня, 55, в Панинский отдел
ГУ ФРС по Воронежской области, а также дополнительные данные

о местоположении выделяемого земельного участка можно получить
у Меляковой Анны Ивановны по адресу:

Воронежская область, р.п.Панино, ул.Пролетарская, 53.

ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального
строительства и газификации» сообщает об отклонении

всех заявок на участие в конкурсе на строительство
объекта: «Газификация с.Ново-Покровка (Семидубравное)

Семилукского района», объявление о котором
было опубликовано в газете «Коммуна» № 18 от 05.02.05г.,

№ 67 от 06.05.05 года.

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТКЛОНЕНИИ
ВСЕХ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

1. Газопровод среднего давления по с.Лещаное, Воробьевский район,
L=5,1 км.

2. Газоснабжение жилых микрорайонов ГМЗ и Сахзавода в п.г.т. Грибанов-
ский. Газопроводы высокого и среднего давления. Грибановский район,
L=9,0 км.

3. Газоснабжение х.Ивченково (газопровод высокого давления), Каменский
район, L=3,2 км.

4. Газопровод высокого давления к х.Молчаново, Каменский район,
L=4,2 км.

5. Газопровод среднего давления по ул.Калинина, Энгельса и Октябрьская в
сл.Подгорное, Подгоренский район, L=2,2 км.

6. Газопровод среднего давления с.Колодежное, Подгоренский район,
L=3,1 км.

7. Газопровод высокого давления х.Луговой, Подгоренский район, L=1,2 км.
8. Газоснабжение совхоза «Анцелович» (корректировка проекта), Россошан-

ский район, L=1,4 км.
9. Газопровод высокого давления по ул.Конный Лужок в г.Россошь, Россо-

шанский район, L=0,7 км.
10. Межпоселковый газопровод высокого давления к с.Тишанка, Таловский

район, L=12,5 км.
11. Газификация с.Ново-Покровка (Семидубравное), Семилукский район,

L=3,9 км.

Источники финансирования: федеральный и областной бюджеты.
Срок поставки – сентябрь 2005г. – декабрь 2006г.
Место поставки – Воронежская область.

Заказчик / Организатор конкурса
ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капитального строи-

тельства и газификации».

Почтовый адрес:
394018, г.Воронеж, ул.Кирова, 4, к.901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Князева Л.И.
E-mail: buh@gas.vfsibintek.ru

Информация о конкурсе:
Дата, время окончания приема заявок – 19 августа 2005г., 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 22 августа 2005г., 10.00, по

адресу организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 1000 рублей.
Конкурсная документация представляется по адресу организатора кон-

курса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после проведения итогов

конкурса.
Реквизиты для оплаты: ГУП ВО «Объединенная дирекция» ИНН 3664046720.
Р/с № 40602810900390000057 в Филиале «Воронежское Региональное

Управление» ОАО АКБ «Московский Индустриальный Банк» г.Воронеж.
К/с 30101810700000000895
БИК 042007895.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О РЕШЕНИЯХ ОБЩИХ СОБРАНИЙ»

Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что в помещении комитета по управлению имуществом:
ул. Пушкинская, 5, актовый зал,  26  июля 2005 года в 11.00 состоится аукцион с открытой формой подачи предложения

по цене по продаже права на заключение договоров аренды нежилых помещений.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Участниками торгов могут быть любые  юридичес-
кие и физические лица, имеющие право быть аренда-
торами, в соответствии с действующим законодатель-
ством своевременно подавшие заявку и представив-
шие надлежащим образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу: г. Воронеж, ул.
Пушкинская, 5, ком. 329 с 9.00 до 16.00 в рабочие дни
с  24.06. 2005 г. по  21.07.2005 г.

Желающим участвовать в торгах необходимо:
* подать заявку на участие в аукционе;
* заключить договор “О задатке” с администрацией

городского округа город Воронеж;
* оплатить задаток в размере, указанном в таблице,

перечислив денежные средства на р/ счет финансово-
казначейского управления администрации городско-
го округа город Воронеж, расчетный счет
№ 40204810200000000004 в ГРКЦ ГУ Банка России
по Воронежской области, БИК 042007001, ИНН
3666084175,  КПП 366601001, Код
92711402031030001410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет
оплаты за приобретенное право на заключение догово-

ра аренды, остальным участникам аукциона возвраща-
ется в течение 5 рабочих дней после подведения ито-
гов аукциона;

* предъявить платежный документ с отметкой банка
об оплате задатка;

* предъявить опись представленных документов в
2 экземплярах.

Физические лица предъявляют документ, удостове-
ряющий личность.

Юридические лица представляют нотариально за-
веренные копии учредительных документов;

В случае подачи заявки представителем претенден-
та последним предъявляется надлежащим образом
оформленная доверенность (содержащая полномочия
по подаче заявки, участию в аукционе, подписанию
протокола аукциона).

Заседание комиссии по признанию претендентов
участниками аукциона состоится 22. 07. 2005 г. по
адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, комн. 329 в
15:00.

Итоги аукциона подводятся в день проведения аук-
циона в комитете по управлению имуществом.

Победителем аукциона признается участник, пред-
ложивший в ходе торгов наиболее высокую цену за
право на заключение договора аренды. Победителю
выдается протокол итогов аукциона.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ
торги, в которых участвовал только один участник,
признаются несостоявшимися.

Оплата за приобретенное право на заключение дого-
вора аренды производится единовременно в течение 7
календарных дней после подведения итогов аукциона
в размере цены, установленной на аукционе в резуль-
тате торгов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора
аренды в 15-дневный срок после подведения итогов
аукциона задаток победителю не возвращается и он
утрачивает право на заключение договора аренды.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и
полной информацией по объектам можно в комитете
по управлению имуществом администрации городс-
кого округа город Воронеж (ул. Пушкинская, 5, комн.
329).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06, 52-23-45.
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У книг, как и у людей, свои судьбы. Одни, легко родившись,
так же легко порхают по жизни цветистыми бабочками,
глянцево улыбаются в толпе книжного разнообразия.
Другие… Другие - и рождаются трудно, и к читателям идут
долгой дорогой. У рукописи, неожиданно попавшей ко мне,
как и у её автора, судьба вообще особенная. Первые её
строчки появились 63 года назад, когда лавина фронта
летом 42-го прикатилась к донским берегам и подмяла
собою старинное русское село Сторожевое.
Подмяла, прошлась кованым немецким сапогом по детству
и судьбе сторожевской девочки-семиклассницы Дуси
Курьяновой и её сверстников. Дуся не вела дневников. Но
война выжгла строчки её будущей книги по-живому, без
черновиков, прямо в сердце девочки. И оставила до поры
носить эти обугленные строчки в себе.

Это уже потом, в начале 80-х, учительница русского языка и ли-
тературы Дракинской средней школы Евдокия Ивановна Кондрать-
ева (Курьянова) напишет: « У меня возникло вдруг ощущение, что я
обязательно должна рассказать людям о своих земляках, о своём
родном селе, о его истории, порой драматической и даже трагичес-
кой. В сердце и душе накопилось очень много…». Более 10 лет рож-
далась 500-страничная книга о Сторожевом и его людях. Увы! – ав-
тора уже нет в живых, но написанное Е.Кондратьевой дошло до нас
как память, как документ, как завещание одного поколения друго-
му. После смерти Евдокии Ивановны в 1993 году рукопись храни-
лась в семье её сына Анатолия, сейчас её изданием занимается дочь
Кондратьевой - Надежда Федоровна Сморчкова. О Сторожевском
плацдарме и его роли в Острогожско-Россошанской операции на-
писано уже немало. Но до сих пор никто ещё так достоверно не смог
рассказать о том, что творилось там, за этим придонским пятачком
русской земли, на стыке жизни и ада – в селе Сторожевом и даль-
ше – под немцами, в оккупации. Это не повесть, не роман, не днев-
ник и не мемуары. Это пронзительная исповедь детской памяти,
раненной войной.

Ведёт, ведёт девочка-подросток читателя по страшным дорогам
оккупации. Изо дня в день ведёт. Ведёт к своим униженным, но не
вставшим на колени землякам-односельчанам. Смотри, читатель,
запоминай: «Старая женщина в чёрном возится на своём подворье.
Заметив её, подошёл пожилой венгр и поманил на соседнюю улицу.
Там в одной из уцелевших хат прямо на земляном полу на большой
грязной перине лежала чудовищно неухоженная, раненная в обе
ноги шестилетняя девочка. По телу ребёнка ползали черви, они об-
лепили грязные бинты на запущенных ранах… Федосья Васильев-
на Деева наклонилась к раненой. Измождённое личико заулыба-
лось, радостно засветились запавшие от худобы глаза. Девочка за-
говорила: «Тётя, возьми меня с собой»…

Ужас увиденного и рассказанного Дусей Курьяновой, как бикфор-
дов шнур, тянется из наших дней в окаянные годы военного лихоле-
тья. И бежит, бежит по этому шнуру огонёк памяти. «Когда оккупанты
начали выгонять жителей из села, бедная мать не знала, что ей де-
лать. Надо было выбирать: или раненная в ноги Настя одна погиб-
нет здесь, или Калинины пропадут здесь все. Дождавшись, пока де-
вочка уснула, женщина долго глядела на неё, потом поправила по-
стель, поставила у изголовья кувшин с молоком и краюшку хлеба и,
обливаясь слезами, поплелась на запад. На руках у неё грудной ре-
бёнок, рядом семенили двое малышей. Надо было спасать их…».

Но, несмотря на ужасы войны, от страниц этой рукописи всё же
веет добрым теплом и светом, любовью и состраданием. К своей
семье, к своим односельчанам, к своей Родине, большой и малой.
Наверное, это и есть тот самый негромкий патриотизм, которого
всем нам сегодня так не хватает. «Жутко в опустевшем Сторожевом.
Поля наши перепоясаны траншеями, проволочными заграждения-
ми. Высятся накаты блиндажей и дзотов. Высокой травой поросли
дороги и тропинки в селе. Пахнет дымом и гарью. В садах на обо-
жжённых деревьях дозревали яблоки, груши, темнели черносливы…
На Сторожевском плацдарме сражались с гитлеровцами два наших
земляка, два тёзки, два Каширина Ивана Филипповича. Один из них
пропал без вести. Второй – разведчик Ванька Бодыль. В каждом
освобождённом селе Иван спрашивал: «Нет ли здесь сторожевских
людей?». Он искал своих родных: где-то затерялись мать и пять сес-
тёр.

Словно солдат с фронта, шла рукопись этой книги долго и трудно.
И как важно, чтобы она нашла своих читателей.

Николай КАРДАШОВ, соб. корр. «Коммуны».

В Лисках создана инициативная группа по изданию книги,
но имеются финансовые затруднения. Желающие оказать по-
мощь могут обращаться к дочери Е.И.Кондратьевой – Надеж-
де Фёдоровне Сморчковой по телефону (8-291) 2-40-50.

ПОМНИ, ВЕРУЙ, ГОРДИСЬ!

Рукопись
с войны

В начале этого года, юби-
лейного после Победы, позволи-
ла себе подарок - весь Высоцкий:
песни, баллады, стихи. Он сразу
же вытеснил новогодний репер-
туар своим альбомом военных
песен: «Друг, оставь покурить, а
в ответ тишина», «На братских
могилах не ставят крестов» и дру-
гие, менее известные. Все с над-
рывом, всё - память. Никогда не
постичь до конца эту его пронзи-
тельную тоскующую боль, так тер-
зающую душу: обнажённые не-
рвы поэта «неземное страдание
знают». Чем он мне близок? Ощу-
щением вины и вечного долга: «Я
кругом и навечно виноват перед
теми, с кем сегодня встречаться
я почёл бы за честь...» В начале
этого же, юбилейного после По-
беды года твёрдо решила навес-
тить, наконец, дядю Яшу Фурсо-
ва.

Яков Андреевич  из села Ячей-
ка Эртильского района Воронеж-
ской области. Скоро ему испол-
нится 94 года, прошёл всю  вой-
ну до Восточной Пруссии, точнее,
проехал шофёром. Вернулся в
сорок шестом, и верная жена
Нюра родила ему ещё двух доче-
рей. Именно в День Победы надо
поехать и поздравить.

Сейчас они живут в Старом
Осколе, дети к себе забрали. 9
Мая мы и поехали, и поздрави-
ли, купили красные гвоздики и
«батальную» водку «Курская бит-
ва». Тёте Нюре привезли первые
ландыши. Так и ходила она с
ними, смущённая, как именинни-
ца, пока не сели к столу. Дядя Яша
не был ни растерянным, ни рас-
сеянным, он и никогда таким не
был. В этот день, ещё с утра, до-
чери заставили надеть выходной
костюм с орденами и медалями:
«Отечественной войны» I степени,
«Красной звезды», «За боевые
заслуги» и «За взятие Кёнигсбер-
га». К нашему приезду он уже пе-
реоделся в домашнее и встретил
нас в кепке и куртке типа стёган-
ки. Эта деревенская привычка -
носить тёплое в любую погоду,
осталась и в Федосеевке, хоть
недалеко от города, но уже не го-
род - деревня: и двор, и огород, и
пасека. Выглядит дядя Яша на
полновесные восемьдесят. Как
на фотографии, так и в жизни.
Держится с достоинством, не су-
етится. Только вот ходит как бы
чуть в наклон. Годы согнули, что
ли, не пойму. Родные говорят, что
он всегда так ходил, и это из-за
пчёл. Вот и нашёлся повод уеди-
ниться. Пошли к ульям. Ох, уж тут
он и  хозяин! И сам себе, и всему
и, в первую очередь, пчёлам. На
пасеке с дядей Яшей надо гово-
рить, конечно, о пасеке, а мне бы
- о войне. Поэтому я сказала вот
что: «Говорят, во время войны уле-
тают голуби, «над крышами нет
аистов» и «певчих птиц больше
нет - вороны». Это вроде приме-
ты, как причина и как следствие.
А что пчёлы?» «Что пчёлы? - пе-
респрашивает дядя Яша. - Не
знаю. Много лет прошло после
войны, когда мы пчёл завели».

Вот дались мне эти пчёлы. А
всё потому, наверное, что, соби-
раясь в поездку, записала в блок-
нот не только строчки из Ахмато-
вой, «Тёмную ночь» Бернеса, Вы-
соцкого опять же, но и как напут-
ствие себе: «Бог да будет помощ-
ником в этом святом деле». И по-

«Эх, путь-дорожка
фронтовая...»

лучила. Выходит, не всуе помяну-
ла? Без всякого повода мне, ка-
жется, тут же косметику подари-
ли медовую, «Тенториум». Это
что? Простудилась и читала сбор-
ник «Рассказ-77», где один из
рассказов - «Пихтовый сучок»,
про пасечника. И, наконец, уже
начала набирать текст, понадо-
билась мне заповедь из Еванге-
лия от Матфея. Помню со студен-
ческих лет, есть точная ссылка у
Толстого в романе «Воскресе-
ние». Дипломные закладки ока-
зались на месте, и вот что про-
чла между всем прочим: «Нельзя
с людьми обращаться без любви,
так же как нельзя обращаться с
пчёлами без осторожности, им
навредишь и себе». Позже об
этом скажет тётя Нюра: «Не поду-
мавши, зацепишь одну, а то раз-
давишь ишо, так и другие тогда
зачнуть жалить». К ульям я подо-
шла впервые, но про задымле-
ние или сетки уже не спрашива-
ла, а дядя Яша готов отвечать на
любой вопрос, даже нелепый.

Когда расселись за столом
все родственники, приехавшие
поздравить Якова Андреевича,
он начал свои военные воспоми-
нания издалека. Почему-то с
31-го года, с раскулачивания
Фурсовых начал. Дед у него был
верующим. Перед империалисти-
ческой войной даже в Иерусалим
«ходил» и «на Афоны» (центр пра-
вославного монашества, северо-
восток Греции - автавтавтавтавт.....), крест свя-
той принёс. О ссылке дядя Яша
впервые рассказал в 78-м году,
дочери были уже взрослые.
Жена тоже молчала до поры. Те-
перь, если спрашивают её, она
важничает и дёргает мужа: «Не
встревай». В Казахстане он ока-
зался совсем молодым, ничего
не понимал. «Глупой был», - объяс-
няет нам тётя Нюра. «Не глупой,
а порядку не знал», - дал укорот
ей дядя Яша. С такой вдруг нео-
жиданной горячностью, видно,
давно ему приходится доказы-
вать ей исконный ум их кресть-
янского  рода. А тут случай под-
вернулся сделать это прилюдно.
Может быть, ещё раз и навсегда?

Году так к 38-му он развернул
свой рассказ назад, в детство, и
замечательную историю вспом-
нил об отце, о смекалке его. Ещё
раньше, когда положила перед
ним диктофон, привычно поло-
жила, обыкновенно, кто-то из го-
стей сказал зачем-то: «Телефон
это сотовый». Не обращай, мол,
дед, внимания. Вот тут нам и
явился степенный и неспешный
ум и такт его  фурсовский. Невни-
мательно, без обиды взглянул

дядя Яша на стол, и не встрепе-
нулось в нём никакого интереса
к технике этой. Глубоко безраз-
личны человеку дела наши мо-
бильные. А бояться чего-то, так
избоялся давно. Моя дочь в свя-
зи с фамилией и возрастом де-
душки Яши сразу, молодец, Фир-
са чеховского вспомнила. Только
куда там Фирсу до Фурсова! И
моложе тот был, и «баранку» в
глаза не видел, которую Яков
Андреевич ещё в прошлом году
уверенно держал в руках. Вот
она, история его сермяжная из
далёкого детства. Дословно при-
вожу, без каких бы то ни было
«надысь» и «кубыть», не было их.
Как и не было обычных старчес-
ких пауз с причмокиванием - то
ли для значительности по своей
воле, то ли от склероза понево-
ле. Яков Андреевич хорошо слы-
шит и отлично всё помнит. «Я
учился в третьем классе. Зашёл
к нам брат отца, говорит мне:
«Яш, реши задачку». Отец тут же
сидит, верёвки вьёт утром рано.
Дядя рассказывает: «Вышла, зна-
чит,  женщина из амбара, ветер
был сильный, вырвал у неё из рук
решето, и оно покатилось. Дока-
тилось аж до сахарного завода,
а туда 12 вёрст, понятно? Сколь-
ко, значит, разов решето пере-
вернулось? Да, а решето само-то
будет две  четверти и два верш-
ка с половиною». Что я должен
сказать? Не помню, с чего начал
считать, перемножил, переделил
и отвечаю: «Вот, столько». Отец
мой вперёд ещё: «Вот, столько-
то». И у меня такая же цифра. А
ведь он неграмотный совсем
был, он в документах крестик ста-
вил вместо росписи».

Спросила у дяди Яши, помнит
ли он свой первый салют. Мы как
раз вышли все во двор смотреть
фейерверк над городом. Нет, не
помнит. О первом артиллерийс-
ком салюте в Москве в честь ос-
вобождения нашими войсками
городов Орёл и Белгород (5 авгу-
ста 1943 года), конечно, знает,
читал об этом в газете. А вот на-
чало войны помнит, как вчера
было. Начало это, когда «всё
было смыто потоком великой
беды», теперь есть у меня на маг-
нитной ленте, оставлю на память.
Яков Андреевич был мобилизо-
ван в свои тридцать лет весной
(тётя Нюра всегда уточняет - 16
марта) 1941 года в Литву, «на ук-
репрайоны». «Поехал я на стан-
цию 20 июня на машине. Услы-
шал там: вроде война будет. В
часть вернулся, мне сказали
фары  замаскировать и ночевать
в кабине обумши-одемши. Я одну
ночь ночевал, мне не понрави-
лось, и 21-го лёг в палатке раз-
демши. А чуть свет - стреляет не-
мец. От нас - два километра до
границы. Слышно, как летит сна-
ряд: фур-фур-фур, а потом - раз-
рыв. Все-то готовые повскакали,
а я без ботинок, руки трясутся,
обмотки - два метра, пока про-
крутишь... Видим,  самолёты уже
летят, за лес цепляют, а на них -
знаки  фашистские. «Э, - думаю, -
что-то нехорошее». Через полча-
са дали команду «по машинам».
Я бензин раздал, у меня - бензо-
воз. Солнце только всходит, поло-
винка его запомнилась, и мы тро-
нулись ехать. Отступать. Смотрю,
на дороге уже машины битые.
Прямо на пути - воронка метров
шесть, проехать невозможно.

Пришлось объезжать мимо горя-
щего дома. Жар отсюда, слева,
как тогда чую, -  дядя Яша быстро
коснулся лица там, где «чует». -
Бойцы безоружные. Облепили
мой бензовоз, как мухи». Мыс-
ленно поправляю: как пчёлы, и
вижу теперь навсегда утро 22
июня как несущийся сквозь
огонь бензовоз и половинку
солнца. Запись разговора с дя-
дей Яшей Фурсовым первый раз
я слушала ночью и, чтобы нико-
му не мешать, звук сделала очень
тихим. Не скоро, уже в седой тем-
ноте, когда птицы отважились
редко посвистывать, услышала
вот это: «А она возьми и нач-
нись... война, значит». Разверну-
ла к себе будильник: циферблат
светится - четыре ровно. Вот так.

Ходили мы на пасеку и с тётей
Нюрой. Я настырно выспрашива-
ла про любовь: «Это правда, что
дядя Яша почти каждую неделю
писал с фронта?»

- Писал.
- Где же письма, тёть Нюр?
- Пожёг он их.
- Почему, дядь Яш?
- Дитям-то не надо знать, что

в тех письмах было.
- А что, что было? Может, про

любовь?
- Кажить такое...  рази можно?

- это она.
- Можно, да, - это он.
Мне бы вспомнить фильм

«Два бойца» или даже напеть: «Ты
меня ждёшь, и меня эта вера
твоя тёмной ночью хранила». Не
получилось. Младшая дочь оста-
новила: «Папа вот эту очень лю-
бит» - и спела песенку фронтово-
го шофёра, легко так спела, по-
детски: «Эх, путь-дорожка фронто-
вая, не страшна нам бомбёжка
любая».

Снова возвращаюсь к пись-
мам: «Когда же это случилось?»
«Пожёг он их» в 67-м, и тётя Нюра
без запинки сообщает: «Мы тог-
да уже 29 лет вместе прожили».
«Вы считаете?» - радуюсь я.  «Да,
ага, считаю. Теперь уже 67 будет.
Ещё один год, первый, неписа-
ные жили (незарегистрирован-
ные)». В 38-м у Фурсовых роди-
лась первая дочь. Для молодень-
кой Анечки это было событием,
которое затмило всё, даже вой-
ну. Когда я спросила, каким ей за-
помнилось начало войны, она
выпрямилась, сняла платок, заб-
рала волосы потуже в пучок, сло-
жила руки на коленях и начала:
«Как раз в ноябре 41-го года Лю-
бочка заболела корью», - закаш-
лялась вдруг, как поперхнулась,
и замолчала. Потом успокоилась
и опять: «Осень была суровая,

корь, значить, прошёл, краснуха
налетела...»

- А война, тёть Нюра?
- Про войну по радио объяви-

ли.
- Не помните, кому пришла

первая похоронка?
- Браты мои, Симоновы, очень

долго не писали.
Братьев было четверо. Двое

из них - разведчики. Один стал к
концу войны полным кавалером
ордена Славы. Другой был убит в
самом начале войны, известие
об этом семья получила только в
44-м.

- Эвакуированные с вами
жили? Окопы вы копали?

- Жили. Копали. Только у меня
Любочка заболела...

Про пчёл она тоже не знает. И
почему им, собственно, не ле-
тать? Фронт был за сто километ-
ров от совхоза Красноармейс-
кий, где ждала своего Яшу Аня
Фурсова. Нелёгкую ношу солда-
та Яков Фурсов тянул, как при-
вычную   «работную» лямку, «ни в
тыл не просился, ни судьбе под
подол». Не пил с Господом чаю,
просто повезло, как говорится,
«извините, что цел»: всего одно
лёгкое ранение и одна серьёзная
контузия - подорвался всё-таки
на мине шофёр. У каждого своя
«прилётная доска»: «Меня всё до-
мой тянуло», - говорит дядя Яша.
Знает ли он, что у Высоцкого есть
точно такая строчка? Не спроси-
ла, мне показалось, нездоровит-
ся ему или устал. А строчка, вот
она: «Всю войну под завязку я всё
к дому тянулся, но, хотя горячил-
ся, воевал делово».

В Воронеж мы возвращались
засветло. Недалеко отъехали,
когда я вспомнила, что не взяла
фотографию Анны Алексеевны,
где она с дочкой перед самой
войной. Придётся просить сред-
нюю дочь (родители живут с ней),
чтобы выслала. Смотрела в окно,
и не получалось отвлечься от
Фурсовых.

Насчёт фотографии я позво-
нила, когда закончила материал,
и вышло не ко времени. Дядю
Яшу положили в больницу на об-
следование. О том, что меня вол-
новало, я всё-таки спросила:
«Слышал ли Яков Андреевич Вы-
соцкого, нравятся ли его песни?»
Вот таким был ответ: «Да, ему
нравится «дымилась, падая, ра-
кета...» Нет, это не он. У поэта есть
другое: «Всё меньше вас, участ-
ники войны. Осколки бродят, по-
кидают силы. Не торопитесь, вы
и не должны - к однополчанам, в
братские могилы».

Галина КОРОЛЁВА.

� Аня Фурсова с первой
дочерью, 1940 год.

� Яков Андреевич Фурсов,
9 мая 2005 года.

Однобокая забота
Я – ветеран труда, награжден медалью «За доб-

лестный труд в Великой Отечественной войне 1941-
1945 г.г.» В преддверии 60-летия Победы тружени-
кам тыла было выплачено единовременное воз-
награждение в размере 500 рублей. Но его почему-
то получили не все. В сельской администрации
объяснили, что выплаты не  положены тем, у кого
пенсия превышает 2500 рублей. Что же получает-
ся? Кто работал, не жалея сил, и заработал высо-
кую пенсию, тому хватит и этого, а кто лентяйничал
– получай вознаграждение ко Дню Победы. И еще.
Ветеранские льготы заменили деньгами. В итоге
ветераны труда получают добавку к пенсии 150
рублей, а инвалиды – в два раза больше. Почему?
Неужели они для администрации области более по-
четная категория, чем мы, отработавшие свыше 40
лет?

Петр Иванович ДЕГТЯРЕВ,
Борисоглебский район.

Подобная неразбериха, когда одним платят, а другим
- нет, о которой рассказывает  Петр Иванович, коснулась
не только его, но и И.Т. Батищева (Грибановский район),
и многих других наших читателей. Не удивительно, что их
возмущает несправедливость по поводу замены вете-

ранских льгот денежными компенсациями и  «выбороч-
ных» выплат  труженикам тыла по 500 рублей.  А как ина-
че? «Всю жизнь трудилась  разнорабочей, - пишет в сво-
ем письме А.И. Пономарева из Борисоглебского райо-
на, - платили мало. Будучи пенсионеркой, пошла рабо-
тать дояркой, они тогда более приличную зарплату полу-
чали. Тяжело было, но я смогла заработать более высо-
кую пенсию, чем мои сверстницы. Однако  им к празд-
нику дали по 500 рублей, а мне нет. Горько и обидно до
глубины души».

Найти ответ ветераны попытались в администрациях
и пенсионных фондах по месту жительства, но там им, к
сожалению, то ли не смогли, то ли не пожелали  дать вра-
зумительные объяснения. Поэтому многие из них реши-
ли, что это самоуправствуют власти на местах. Так кто
же все-таки обидел ветеранов? Прояснить ситуацию
журналист «Коммуны» решил в Главном управлении тру-
да и социального развития администрации области. Там
пояснили, что  инвалиды и ветераны труда получают раз-
личные денежные компенсации льгот потому, что пер-
вые относятся к федеральным спискам, вторые – к ре-
гиональным, и выплаты им производятся из областного
бюджета. Сначала им льготы компенсировались в раз-
мере 100 рублей, чуть позже было добавлено еще 50.
На сегодняшний день сумма, которая выплачивается
ветеранам труда взамен льгот, составляет 150 рублей.
Из чего она складывается? Из возможностей бюджета.
О каком-либо предвзятом отношении со стороны облас-

тной администрации к людям, чей трудовой стаж исчис-
ляется не одним десятком лет, речь идти не может. Ко-
нечно, ветераны правы, говоря о том, что 150 рублей –
сумма для них обидная и унизительная. Как только по-
явится возможность увеличить ее, это будет сделано не-
замедлительно.

Что касается единовременных выплат труженикам
тыла к 60-летию Победы, то они действительно, произ-
водились не всем. Почему?  Согласно Указу президента,
начиная с мая, участники Великой Отечественной вой-
ны получают ежемесячную добавку к пенсии.  Чтобы тру-
женики тыла не чувствовали себя обделенными, губер-
натором области на местном уровне было принято по-
становление о выплате по 500 рублей всем, кто награж-
ден медалью «За доблестный труд в годы Великой Оте-
чественной войны 1941-1945 г.г.». Когда подсчитали,
сколько потребуется средств, стало понятным, что это
нереально. Тогда в качестве выхода из ситуации реше-
но было премировать лишь тех из них, чья пенсия не
превышает 2500 рублей. Численность этой категории
составила 48 тысяч человек, им и было выплачено  24
млн. рублей.

С одной стороны, хорошо, что власти, чествуя участ-
ников войны, не обделяют вниманием и тех, кто ковал
победу в тылу. Вот только обидно, что забота получилась
какой-то однобокой. Разве есть вина тружеников тыла
в том, что их пенсия больше 2500 рублей? Они заслужи-
ли эти добавочные 500 рублей  своим тяжким трудом,
бессонными ночами в годы войны. Ведь они, не жалея
сил, ковали общую Победу.  А получается, что это умаля-
ет их заслугу перед страной в военные и послевоенные
годы. Конечно,  задумка  о денежном вознаграждении
была хорошей, вот только претворение ее в жизнь ока-
залось обидным.

Лариса САВВИНА.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

Альтернативный источник
для производства бумаги
Сотрудники Сабах-

ского университета
Малайзии изобрели
более дешевый спо-
соб массового произ-
водства бумаги, осно-
ванный на использо-
вании в качестве сырья скорлупы кокосо-
вого ореха. Об этом сообщила крупнейшая
малайзийская газета «Нью Стрэйтс Таймс».
«Скорлупа кокосовых орехов, остающаяся в
виде отходов в процессе получения пальмо-
вого масла, до этого дня не представляла ин-
терес ни для одной из отраслей производства,
за исключением нескольких фирм, специали-
зирующихся на сувенирной продукции», -
рассказал изданию сотрудник Международ-
ной школы по изучению тропических лесов
при Сабахском университете Аванг Ахмад
Юнус. По его словам, результаты многолет-
них исследований возглавляемой им группы
специалистов показали, что скорлупа явля-
ется практически бесплатным сырьем для
производства плотной упаковочной бумаги,
пакетов и конвертов. «Полученные нами об-
разцы бумаги не уступают аналогичным из-
делиям, изготовленным традиционным обра-
зом, при этом себестоимость нашего ноу-хау
значительно ниже», - добавил ученый.

В самках каракурта
обнаружены стимуляторы

Название паука-самки каракурта, более
известной, как «Черная вдова», вскоре мо-
жет перестать быть символом неминуемой
смерти и превратиться в синоним сексу-
альных наслаждений. По данным информа-
ционного агентства «Фолья», бразильские и
чилийские ученые из университетов Сантья-
го и Сан-Паулу в ходе ряда длительных экспе-
риментов, проведенных над подопытными па-
учихами-убийцами, установили, что яд «Чер-
ной вдовы» содержит не только смертельные
молекулы, но и вещества, стимулирующие по-
ловую функцию самцов. Как известно, самка
каракурта умерщвляет самца сразу же после
спаривания и поедает его, оставляя пищу для
своего будущего потомства. Однако южноаме-
риканские ученые также точно установили,
что яд «Черной вдовы» является не только
смертельным оружием, но и сильным антиби-
отическим средством, останавливающим
боль, а также крайне сильным стимулятором
половых функций. Не случайно, что у мужчин,
которым довелось испытать неприятные ощу-
щения в результате укуса «Черной вдовы», по-
мимо повышенного потоотделения, голово-
кружений и тахикардии, признаков, прису-
щих симптомам отравления ядом каракурта,
наблюдалась также активная и непроизволь-

ная эрекция. Это явление, известное в меди-
цине под названием приапизма, может длить-
ся до нескольких суток.

Исследуют загадочный
колодец

Ферма бразильского фермера Ари Сер-
ро в небольшом поселке Капела-ди-Сан-
Педру в южном штате Риу-Гранди-ду-Сул
превратилась в место паломничества уче-
ных и исследователей. Как сообщает ин-
формационное агентство «Эстаду», фермер на
своем участке обнаружил яму, похожую на
узкий колодец шириной в 25 сантиметров и
глубиной в семь метров. Прибывшие ученые
из университета Пассу-Фунду провели иссле-
дование почвы и взяли пробы на анализ. Про-
фессор географии Аделмар Елзинг убежден,
что этот колодец является следом от недав-
него падения метеорита. Однако окончатель-
ный диагноз будет вынесен после детальных
лабораторных исследований. Ученый исклю-
чил возможность того, что впадина появи-
лась от удара молнии, как полагали местные
жители. Падения метеоритов в этом районе
Бразилии далеко не редкость, однако боль-
шинство их сгорает, не успев упасть.

Искусственное сердце
нового поколения

В Японии впервые
проведена операция
по имплантации «ис-
кусственного сердца
нового поколения».
Как сообщил журна-
листам представитель
Токийского женского медицинского универ-
ситета, ученые которого разработали «новое
сердце», операция была сделана 46-летнему
мужчине, страдающему серьезной сердечной
недостаточностью. Классический аппарат
«искусственное сердце» весит около 4 кило-
граммов. Между тем, как пишет газета «Аса-
хи», весящая всего 420 граммов помпа, раз-
работанная японскими инженерами-медика-
ми, в четыре раза меньше своих зарубежных
аналогов и по размеру напоминает кулак.
«Асахи» отмечает, что аппараты предыдущих
моделей предназначались для больных-сер-
дечников, вес тела которых составлял не ме-
нее 70 килограммов. «Искусственное сердце»
нового поколения может быть имплантиро-
вано в организм даже молодых людей весом
до 40 килограммов, сообщает газета. Предпо-
лагается, что новое «искусственное сердце»
должно проработать не менее двух лет. По сло-
вам ученых, ранее не встававший с постели
больной уже начал ходить и при благоприят-
ном исходе через полгода будет выписан из
больницы.

Подготовил Юрий ШАМИН.

ПО ПИСЬМУ В «КОММУНУ»

О тех, перед кем мы в неоплатном долгу

Выпускной вечер – событие для один-
надцатиклассников всегда волнующее. Го-
товиться к нему начинают заранее. В этот
день молодым, как никогда, необходима
поддержка  родителей, бабушек и дедушек,
ведь именно выпускной бал распахивает
двери в самостоятельную жизнь. А те, у кого
по разным причинам в столь юном возрас-
те родителей уже нет, говорят слова благо-
дарности своим воспитателям, наставни-
кам, учителям.

В минувшую пятницу в развлекательном
комплексе «Космос»  состоялся выпускной
бал для 90 выпускников семи школ-интер-
натов для детей-сирот, действующих в  Во-
ронеже и области. На нем было все – кра-
сивые наряды, теплые пожелания, концерт,
дискотека и, конечно же, праздничное уго-
щение.

- Все ребята в этом году поступают в учеб-
ные заведения, многие из них – в вузы, -
рассказал заместитель начальника управ-
ления образования обладминистрации Ва-
лерий Трещалин. - Они должны быть обес-
печены всем необходимым. А тем, у кого нет
своего жилья, мы предоставим общежитие.

С отдельными квартирами пока непросто:
в этом году на приобретение жилья для де-
тей-сирот из облбюджета выделено всего
2,5 миллиона рублей.

Поздравить выпускников пришли и те,
кто будет помогать им уже во взрослой жиз-
ни. Например, председатель совета облас-
тной организации «Взрослый детский дом»
Борис Свинкин. Вот уже 14 лет Борис Григо-
рьевич опекает сирот Воронежской облас-
ти. Сейчас у него на учете 600 детей, остав-
шихся без родителей.

- Я сам вырос в детском доме, родители
погибли во время Великой Отечественной
войны, - говорит Борис Григорьевич. - Знаю
не понаслышке, что у сирот забот немало,
тем более в 17 лет: сначала надо получить
образование, найти жилье. Наша организа-
ция занимается решением многих проблем.
Предоставляем ребятам юридическую по-
мощь, а кому это необходимо – и матери-
альную, помогаем с поступлением в учеб-
ные заведения, решаем квартирные и мно-
гие другие вопросы.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив ООО «Нижнекисляйские свекло-
семена» Бутурлиновского района и лично гене-
ральный директор Евстратов Александр Ивано-
вич выражают глубокое соболезнование родным
и близким по поводу трагической гибели предсе-
дателя Воронежской областной Думы

ТИТОВА
Юрия Тимофеевича.

Коллектив Управления Судебного департамента
в Воронежской области глубоко скорбит в связи с тра-
гической гибелью

ТИТОВА
Юрий Тимофеевича,

председателя Воронежской областной Думы, и выра-
жает искреннее соболезнование его семье, родным и
близким.

Светлая память о Юрии Тимофеевиче навсегда
останется в наших сердцах.

Бессарабов Виталий Сергеевич,
действующий по доверенностям от имени 131 собственника 131 земельной доли
в праве общей долевой собственности на земельный участок общей площадью

1568,2 га (в том числе пашни 924 га), расположенный по адресу:
Воронежская область, Новохоперский район, в границах СХА «Пыховская»,

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок

общей площадью 1568,2 га (в том числе пашни 924 га) в счет 131 земельной доли
в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель

сельхозназначения для передачи в аренду ООО «Савальское».
Указанный земельный участок расположен:

пашня – 924 га (контура – 1, 4, 5, 6, 11, 12, 14, 15, 16, 23);
пастбища – 511,2 га (контура – 1, 5, 6, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 26, 27,

28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35);
сенокос – 133 га (контура – 3, 5, 11, 12).

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка
не превышает рыночную стоимость остающихся

после выдела земельного участка в расчете на единицу площади.
Компенсация не выплачивается.

Возражения по местоположению выделяемого земельного участка просим
направлять по адресу: Воронежская область, г.Новохоперск, ул. Советская, д.39,

Бессарабову Виталию Сергеевичу, а также в Новохоперский отдел Главного
управления Федеральной регистрационной службы по Воронежской области.

Собственники земельных долей общей долевой собственности с-за «Пугачевский»
Аннинского района Воронежской области

ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ
УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,

которое состоится  25 июля в 16.00 в здании ДК п.Пугачевский.

Повестка дня:
1. Определение массива первоочередного выделения земельных участков.
2. Определение лиц, изъявивших желание заключить договор аренды и определение

размера доли на выделенный земельный участок.
3. Определение местонахождения выделяемого земельного участка в счет долей в

праве общей долевой собственности из земель с/х назначения, для передачи в аренду.
4. Определение условий заключаемого договора.
5. Разное.

Представитель собственников Лепинский А.А. (Межова Е.А.) тел. (246) 5-34-44 (22).

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«ВОРОНЕЖСКОЕ СПЕЦИАЛЬНОЕ КОНСТРУКТОРСКОЕ БЮРО

КУЗНЕЧНО-ПРЕССОВЫХ МАШИН И АВТОМАТИЧЕСКИХ ЛИНИЙ»
(394026, г. Воронеж, ул. Солнечная, 31-а)

сообщает, что 26 июля 2005г. в 17 час. 00 мин. по адресу:
г. Воронеж, ул. Солнечная, 31-а, 2-й этаж, состоится

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ОАО «СКБКМ»
со следующей повесткой дня:

1. Отчет Генерального директора и Совета директоров об итогах деятельности
предприятия за 2004г.

2. Утверждение отчета Ревизионной комиссии о результатах проверки деятельно-
сти предприятия.

3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности за 2004г.
4. Распределение прибыли и убытков по итогам 2004г. Решение вопроса о выплате

дивидендов.
5. Избрание членов Совета директоров.
6. Избрание членов Ревизионной комиссии.
7. Избрание членов Счетной комиссии.
8. Утверждение аудитора Общества в 2004г.
Список лиц, имеющих право на участие в Общем собрании акционеров, будет

составлен на основании данных реестра акционеров по состоянию на 4 июля 2005г.
Ознакомиться с информацией, подлежащей предоставлению при подготовке к

проведению Общего собрания акционеров, можно с 4 июля 2005г. по вышеуказан-
ному адресу ежедневно в будние дни с 9 час. до 17 час.

Регистрация участников Общего собрания акционеров будет осуществляться с 16
час. до 16 час. 45 мин.

Собственники 155 земельных долей общей долевой
собственности колхоза «Искра» Терновского р-на

Воронежской обл. (155 человек)
возражают о выделении из колхоза «Искра»

земельных долей (75 человек) с/х назначения
площадью 327 га пашни:

поле № 5 – рабочий участок № 4 – 139 га;
поле № 4 - рабочий участок № 5 – 96 га, № 6 – 92 га,

для передачи в аренду КФХ «Тамбовское».
Информация о выделении земельных долей опубли-

кована в газете «Коммуна» 24.05.2005г.

ВОЗРАЖЕНИЕ

Администрация Рамонского р-на
Воронежской обл. проводит

ОТКРЫТЫЕ ТОРГИ
25 июля 2005г.

Торги на право заключения договора аренды земельного
участка площадью 1,5 га из категории земель промышленного

и прочего специального назначения без предварительного
согласования, с кадастровым номером 36:25:69 45 018:0032.

Первичная стоимость составляет 36 тыс. 964 руб. Шаг аукцио-
на составляет 5% от первоначальной стоимости. Заявки

принимаются по адресу: 396020, г. Рамонь, ул. Советская,  11.
Тел.: 8-(240)-2-15-86, 8-(07340)-2-15-86, 2-17-68.

Бессарабов Виталий Сергеевич,
действующий по доверенностям от имени 126 собственников
130 земельных долей в праве общей долевой собственности

на земельный участок общей площадью 1006 га
(в том числе пашни 751 га), расположенный по адресу:

Воронежская область, Новохоперский район,
в границах бывшей СХА «Старожильская»,

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок

общей площадью 1006 га (в том числе пашни 751 га)
в счет 130 земельных долей в праве общей долевой собственности

на земельный участок из земель сельхозназначения
для передачи в аренду КФХ «Петр I».

Указанный земельный участок расположен:
пашня – 751 га (контура 9, 10, 18, 30, 36, 40);

пастбище – 201 га (ч.к. 98-2-201 га); сенокос – 54 га (ч.к. 79-54 га).
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка

не превышает рыночную стоимость остающихся после выдела
земельного участка в расчете на единицу площади.

Компенсация не выплачивается.
Возражения по местоположению выделяемого земельного участка

просим направлять по адресу: Воронежская область, г. Новохоперск,
ул. Советская, д. 39, Бессарабову Виталию Сергеевичу, а также в

Новохоперский отдел Главного управления Федеральной регистра-
ционной службы по Воронежской области.

ИЗГОТАВЛИВАЕМ:
1. Нож режущий, бич, прижим бича для БМ-6;
2. Лифтеры приспособления для уборки подсолнечника.

РЕСТАВРИРУЕМ:
шнеки жатки комбайнов;
гидравлические шланги высокого давления диаметром
10, 12, 16, 20 мм (110 атм);
роторы косилки Л-50 «Лидия».

Тел.: (07357) 5-19-36, 5-17-42, 5-10-48.

СОБСТВЕННИКИ 545 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общедолевой собственности на земельные участки, располо-

женные в землепользовании бывшего Открытого Акционерного
Общества «Колос» (с.Патокино и с.Елизаветино) Бутурлиновского района,

ИЗВЕЩАЮТ О НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

бригада № 1:
поля № 2 (138 га), № 3 (177 га), № 4 (57 га), № 5 (230 га), № 6 (97 га),

№ 8 (77 га), № 9 (159 га), № 10 (272 га),
общей площадью 1207 га (тысяча двести семь гектаров);

бригада № 2:
поля № 1 пл. (105 га), № 7 (160 га), № 8 (169 га), № 9 (228 га),

№ 10 (226 га), № 4 (214 га), № 1 ос. (201 га), прифермский участок (88 га),
общей площадью 1391 га (одна тысяча триста девяносто один гектар).

Общая площадь составляет 2598 га
(две тысячи пятьсот девяносто восемь гектаров).

Претензии предъявлять по тел. (8-261) 3-13-92.

Администрация
Верхнемамонского района

Воронежской области
в соответствии со ст.10 ФЗ РФ «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения» и ст. 6 Закона

Воронежской области «Об особенностях оборота земель
с/х назначения в Воронежской области»

сообщает о наличии
земельного участка

 из фонда перераспределения земель для предоставления в аренду,
расположенного в пределах землепользования бывшего колхоза

«Авангард» площадью 494565 кв. м пашни, выведенной
из севооборота, кадастровый номер 36:06:1500010:0007

 для целей сельскохозяйственного производства.

Прием заявок осуществляется по адресу: Воронежская область,
Верхнемамонский район, с.Верхний Мамон, пл.Ленина, 1,

каб. № 49, в течение 30 дней со дня выхода
настоящего сообщения.

на объявление в газете «Коммуна» от 4 июня 2005 года № 83
Сатюкова Ирина Алексеевна, действующая по доверенностям от имени

115 собственников 115 земельных долей в праве общей долевой
собственности, расположенных на территории СХА «Е.-Коленовская»

Новохоперского района Воронежской области,
направляю возражение доверенному лицу ООО «Березовское»

Дьяченко Владимиру Александровичу, по поводу выделения 788 га пашни,
26,9 га пастбищ, 0,46 га сенокосов из общей долевой собственности

по предполагаемому местоположению земельных участков:
пашня – к.1, к.9, ч.к.10 – 87 га, к.15, к.17;

пастбища – ч.к. 11 – 26,9 га; сенокос – ч.к.2 – 0,46 га.
Возражение основано на нарушении процедуры выделения земельных
участков, т.е. в связи с отзывом доверенностей из ООО «Березовское»

115 собственников 115 земельных долей.

ВОЗРАЖЕНИЕ
Администрация, районный Совет народных

депутатов и жители Таловского района глубо-
ко скорбят по случаю трагической гибели свое-
го земляка, председателя областной Думы

ТИТОВА
Юрия Тимофеевича.

Светлый образ этого замечательного челове-
ка – удивительно доброго и отзывчивого, муд-
рого и знающего, честного и человечного – на-
всегда останется в памяти и сердцах тысяч
жителей района.

В каждом поселке и на каждой улице есть
след его добрых дел. Судьбы многих-многих
таловцев согреты его вниманием и участием.
Его не просто уважали. Его по-настоящему
любили. Слову Юрия Тимофеевича Титова ве-
рили беспрекословно – порой больше, чем зако-
ну. К нему шли за советом и за помощью. Как к
светлому, чистому роднику тянулись к нему
люди.

Трудно высказать ту щемящую боль и го-
речь, которую испытывают сегодня таловцы.
Чудовищную несправедливость судьбы изме-
нить невозможно. Но остается память – веч-
ная, добра, светлая. Память, которой еще дол-
го будут завидовать многие живые.

Помним, любим, скорбим…

Десятая экспедиция «Паруса надежды» успешно завершена
«Белей, наш добрый парус. Я миру улыбаюсь, я маме улыбаюсь и голубой реке…»
Это строки из новой песни, что задорно звучала на открытии десятого Между-
народного молодежного фестиваля авторской песни «Парус надежды»
в исполнении детского хора ансамбля «Монпансье» с солирующей тележурнали-
сткой Ларисой Дьяковой. Лариса наряду с геологом Александром Демиденко,
помимо того, что они – известные в Воронеже и далеко за его пределами авторы-
исполнители, являются еще и «родителями» фестиваля «Парус надежды».
По этой причине сияющие «папа» с «мамой» принимали в минувшую пятницу
массу поздравлений и подарков. Открытие фестиваля завершилось глубоко
за полночь грандиозным салютом и всеобщим ликованием.

Крутые взгорки и травянистый берег реки
Воронеж в живописном местечке в районе
поселка Шилово покрыл не один десяток
разноцветных палаток. Около восьми тысяч
человек в возрасте от 11 до 50 лет съеха-
лись сюда, чтобы принять участие в юбилей-
ном фестивале. И географически «Парус»
оказался поистине масштабным. Гости при-
были из Москвы и Петербурга, Ульяновска и
Мурманска, впервые приехала компания из
Самары – места проведения легендарных
Грушинских фестивалей. Но свои таланты
представили не только российские регионы,
но также Украина, Узбекистан, Молдавия.
Жюри же составили просто-таки выдающие-
ся в бардовском движении имена: Галина
Хомчик (Москва), Виктор Гоняйло (Украина),
Наталья Кучер (Москва), Сергей Каплан (Из-
раиль), Валентин Нервин (Воронеж), а пред-
седателем, как и в прежние годы, стал Ва-
лентин Вихорев (Санкт-Петербург).

«Ты придумал этот мир и способен в нем
распоряжаться так, как сам того желаешь», -
поясняет «мэр города проездом», как он сам
себя называет, колоритнейший Сергей Кап-
лан очередному претенденту с гитарой на
втором отборочном туре, имея в виду только
что прослушанные его новые песни. С нема-
лым количеством этих «миров» мне довелось
столкнуться в три этих фестивальных дня (с
17 по 19 июня). И они не могли не поражать.
Неприступный с виду первый замглавы Ле-
вобережной администрации впервые за 10
лет своих поездок на «Парус» осмелился вый-
ти на сцену и принять участие в конкурсе
«Когда поет чиновник». И так проникновенно

спел «Осень», что вызвал просто шквал апло-
дисментов.

Шутливым аукционом «В гуще событий» с
панамками и носовыми платками повесе-
лил зрителей руководитель спорткомплекса
«Юность России» Валерий Гущин. И, конечно
же, невозможно не упомянуть встречу-бесе-
ду с профессором ВГУ Иосифом Стерниным
на тему «Что можно запрещать в русском
языке? А чего нельзя?» «Сейчас словари по-
купать опасно, - говорит Иосиф Абрамович.
– Большинство из них выпускают частные
издательства, и там масса ошибок, опеча-
ток. Иногда даже автор не указывается».
Впрочем, Стернина и Дьякову вы, наши чи-
татели, уже хорошо знаете как ведущих в
«Коммуне» рубрику «Русское слово» (на ра-
дио она называется «Территория слова»). Еще
один «коммуновец», известный фотожурна-
лист Михаил Вязовой представил на «Парусе
надежды» свою фотовыставку с фотографи-
ями фестивалей прошлых лет. А затем пода-
рил эту выставку  оргкомитету.

Ученый, писатель, публицист, почетный
гражданин Воронежа Леонид Семаго еще в
день открытия фестиваля сердечно поблаго-
дарил всех сидевших на шиловской поляне
за то, что именно «Парус» инициировал его
выдвижение в почетные жители, и вся поля-
на тогда поддержала эту прекрасную идею. А
в последний фестивальный день он провел
свой «Просветительский час», где вдохно-
венно отвечал на вопросы всех интересую-
щихся родной природой. Думается, он знает
все обо всех зверушках от муравьев до ка-
шалотов. И может необычайно увлекатель-

но рассказывать об их повадках. «Люди мо-
лодого поколения стали бедны словом», - с
сожалением отметил Леонид Леонидович. С
этим мог поспорить только напоенный изве-
стными и совершенно новыми поэтически-
ми образами и сочными рифмами сам воз-
дух фестиваля, где было особенно много
молодых, талантливых, как заметила член
жюри Галина Хомчик. «Это значит, у бардов-
ского движения есть будущее», - добавила
она.

Бесконечно много встреч, песен, впечат-
лений, улыбок, новых знакомств вместил в
себя этот «Парус», и ограниченный газетный
объем не позволяет выплеснуть их все. По-
тому скажу главное, что лауреатом нынеш-
него юбилейного фестиваля стала автор-ис-
полнитель Любовь Гребенюк из поселка
Ракитное Белгородской области. Всех 11
дипломантов мы перечислить не сможем,
назовем лишь 11-летнюю Настю Воропаеву
из Воронежа, как самую юную из награж-
денных. Всех их вы сможете увидеть в теле-
передаче «10 лет под «Парусом надежды» 2
июля в 16.35 на канале «РТР» или услышать
живьем 10 сентября в День города на одной
из концертных площадок.

Напоследок даю слово Ларисе Дьяковой:
«Хочу сказать спасибо всем, кто с нами, всем,
кто нам помогает и даже критикует. Особен-
но тем, кто помогает не в расчете на выгоду,
а просто потому, что любят нас и бардовскую
песню».

А таких, поверьте, много. В этом я и сам
мог убедиться, погостив на фестивале «Па-
рус надежды».

Юрий ШАМИН.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

P.S. Все фестивальные дни дождик с на-
стойчивой регулярностью орошал палатки и
несчастные головы поклонников самодея-
тельной песни. Но не зря говорят: «Нет худа
без добра». После того, как все разъехались
и был вывезен весь мусор, трава, примятая
тысячами ног, вновь выпрямилась…

Ответы на кроссворд (16 июня)
По горизонтали: 4. Пастернак. 7. Последователь. 10. Тесто.

13. Адрес. 14. Филарет. 15. Гороскоп. 16. Скваттер. 18. Конопля.
19. Аллея. 20. Осина. 23. Гидрогеология. 24. Старатель.

По вертикали: 1. Марля. 2. Ледостав. 3. Ватто. 5. Постановле-
ние. 6. Сладострастие. 8. «Метрополь». 9. Лейтенант. 11. Пиро-
жок. 12. Перкаль. 17. Колчедан. 21. Прыть. 22. Колли.

По горизонтали: 6. Часть геометрии. 7. Высокий столб на
корабле для постановки парусов. 8. Стиль «под старину». 10.
Танец. 12. Предмет одежды. 15. Река в Якутии. 17. Пустыня в
Чили. 18. Одна сторона листа в книге. 19. Обычай кровной мести.
21. Сосуд из тыквы. 22. Латы на грудь и спину у кавалериста. 24.
Переводной вексель. 26. Старинная русская мера длины. 28.
Мера веса. 29. Внезапное чувство страха. 30. Слой атмосферы.

По вертикали: 1. Украинский боксер. 2. Сторонник, последо-
ватель церковной унии. 3. Город в Винницкой области. 4. Начало
соревнования. 5. Небольшая закусочная. 9. Материал для лепки.
11. Места в зрительном зале. 13. Картина Грекова. 14. Русская
народная песня. 15. Русский драматург и поэт. 16. Плоское круг-
лое выпечное изделие из теста. 20. Порода крупных лошадей-
тяжеловесов. 23. Древнегреческий полис в Лаконике.  25. Уст-
ный или письменный официальный отчет. 26. Хозяйственная
постройка для хранения зерна, муки. 27. Стадия развития неко-
торых насекомых.

Составил Владимир КИРИН.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.
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